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 РЕДАКЦИОННАЯ СТАТЬЯ----

ПРОИЗВОДСТВУ 
—  Н А У Ч Н О Е  
ОБЕСПЕЧЕНИЕ

Ставка с числовым программным управлением, новые ви
ды <плавов, механизированные комплексы, промышленные 
роботы н другая самая разнообразная техника и технология 
одиннадцатой пятилетки рождена творческими усилиями уче
ных, создается в тесном содружестве научных и производст
венных коллективов. В проектах новой редакции Программы 
КПСС, Основных направлений экономического и социального 
развития СССР на 1986— 1990 годы и на период до 2000 года 
арнстаЛьаое внимание уделяется необходимости дальнейше
го наращивания и эффективного использования научно-техни
ческого потенциала страны, развертывания научных исследо
ваний, открывающих новые возможности крупных революци
онных сдвигов в экономике.

Выполнение масштабных задач в этой области, определен
ных документами огромной политической важности, выдвину
ть» па апрельском и, октябрьском (1985 г.) Пленумах ЦК 
КПСС, обеспечит перевооружение всех отраслей народного 
хозяйства республики на основе современных достижений на
уки ж техники.

Весомый вклад а народнохозяйственную копилку вносят 
специалисты институтов Академии наук, отраслевых НИИ, 
вузов республики. Так, по проблеме, открывающей широкие 
перспективы производства мышьяка и его соединений, в про
изводственном объединении «Грузгорнохимпром» учеными 
Института металлургии А Н  Грузии, Тбилисского государст
венного университета, Грузинского политехнического инсти
тута имени В. И. Ленина и других республиканских и союз
ных научно-технических учреждений разработан ряд интерес
ных технологий и т. д. Создавая передовую технику н 
технологию, научные коллективы, проектные и конструктор
ские организации призваны максимально концентрировать 
кадры и материальные ресурсы на решающих задачах раз
вития производства, повышать эффективность я качество ис
следований.

Все чаще научно - и с с л е д о в а т е л ь с к и е  учрежде
ния Грузии решают важные проблемы непосредственно по за
казу предприятий. Эту деятельность успешно направляет Рес
публиканский координационный совет по науке и научно-тех
ническому прогрессу. При АН Грузинской ССР действует сек
тор научной организации партнерских связей.

В последние годы в республике находит широкое распро
странение такая перспективная форма содружества науки и 
производства, как партнерство. Эффективность ее подчерки
валась на V I пленуме ЦК КП Грузии. Еще более успешному 
распространению партнерства будет в значительной мере спо
собствовать выработка единого республиканского положения 
о партнерстве, разработка и совершенствование ряда правовых 
документов по финансированию научно-исследовательских ра
бот, по уточнению форм н методов материального поощрения 
научных работников. Это потребует от ученых-экономистов, 
правоведов, соответствующих министерств и ведомств респуб
лики проведения в самые сжатые сроки энергичной деятель
ности и этом направлении.

На собрания партийно-хозяйственного актива Грузии, по
священного вопросам ускорения научно-технического прогрес
са, говорилось о работе, проводимой в республике по усиле
нию партийного влияния на ход научно-технического прогрес
са, о координирующей и организующей роли партийных ко
митетов в решении вопросов науки, ускорения внедрения ее 
достижений в производство. В этой связи заслуживает вни
мания работа Глданского РК КП Грузин. На совместном за
седании президиума АН  Грузии и Глданского райкома партии 
был заключен договор о творческом партнерстве между со
ответствующими научно-исследовательскими учреждениями 
АН республики и промышленными объединениями и пред
приятиями Глданского района. Складывающийся опыт заслу
живает пристального внимания. В поле зрения партийных, 
советских органов на местах должны постоянно находиться 
узловые проблемы научно-технического прогресса, имеющие 
межотраслевой характер.

С начала текущей пятилетки и республике прово
дится большая работа по реализация комплексной программы 
механизации и автома т н з а ц я и ручного труда, кото
рая обеспечивает сокращение удельного веса занятых 
ручным трудом в промышл е а и о с т и с 45,9 процен
та и 1980 году до 33 процентов в 1985 году. Одна
ко в целом успешно выполняя программу, отдельные 
предприятия и объединения допускают отставание в реали
зации установленных заданий. Такие факты недопустимы. Не
обходимо строже спрашивать с руководителей тех предприя
тий, где допускаются недостатки и недоработки в этой обла
сти. Высокие требования к сокращению применения ручного 
труда выдвигаются в двенадцатой пятилетке. Это накладыва
ет особую ответственность не только иа работников сферы 
производства, во и на ученых и специалистов,, призванных 
вносить ценный вклад в разработку научно-технических нов
шеств в области механизации и автоматизации ручного труда.

Активно “крепить связи науки с практикой —  значит обес
печить поворот исследовательских и конструкторских работ 
к проблемам интенсификации производства. Однако пока не 
во всех областях народного хозяйства республики дело об
стоит именно так. Например, низок уровень механизации в 
лесной и деревообрабатывающей промышленности, многие уча
стки производства здесь не обеспечены высокоэффективной 
техникой. Мало ценных разработок в области создания новой 
техники для горного земледелия, а ведь она особенно необ
ходима в условиях вашей республики. Недостаточна пока по
мощь ученых республики Кутаисскому автомобильному заво- 
АУ.

Как убеждает практика, решение многих актуальных для 
народного хозяйства проблем остается вне внимания ученых, 
отсутствуют капитальные труды в ряде в а ж н ы х  направле
ний научного поиска. Некоторые научные подразделения, 
особенно высшей школы, распыляют силы на выполнение до
ходных, но мелких хоздоговорных заказов. Каждое звено 
всей цепи —  от разработки идей до нх практической реали
зации —  должно быть предметом пристального внимания 
партийных органов, министерств н ведомств, руководителей 
науки.

Устраняя имеющиеся недостатки, необходимо совершен
ствовать формы передачи разработок ученых производству. 
Одна из предпосылок успеха —  строительство опытных я экс
периментальных баз, установок. Задания по их вводу вы
полняются с большим отставанием. Это недопустимо. Вопро
сы укрепления материальной базы научно-технического про
гресса требуют внимания планирующих органов республики, 
должны стать предметом постоянной заботы партийных ор
ганов ва местах.

Научное и инженерное обеспечение производства — необ
ходимое условие соединения достижений научно-технического 
прогресса с преимуществами социализма. Активно содейст
вуя новаторской работе ученых республики, укреплению их 
творческого содружества с производственными коллективами, 
можно добиться значительного увеличения их вклада в ре
шение важнейших научно-технических проблем народнохозяй
ственного комплекса.

ВЗЯТЫ ПОВЫШЕННЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

СЛОВО ДЕРЖАТ ТВЕРДО
С ХОРОШИМИ трудовыми показателях» приближаются 
к финишу нынешнего года труженики Руставского 
племенного свиноводческого совхоза Гардабанского района. 
В завершающем одиннадцатую пятилетку году ими. 
уже сдано государству и молока, и мяса больше, чем 
предусматривалось заданием.

И  совсем немного осталось 
руставцам для того, чтобы 
выйти на рубежи, предусмот
ренные социалистичес к и м и 
обязательствами. Молока они 
обещали продать 240 тонн, а 
сдали уж е 237 тонн. Твердо 
держат слово животноводы и 
в деле реализации мяса: при

обязательстве 500 тонн ими 
уже сдано около 400 тонн.

—  Отрадно, что взятый еще 
в прошлые годы труженика
ми хозяйства темп, не только 
не спадает, а, наоборот, идет 
по нарастающей, —  говорит 
доярка молочной фермы Анас
тасия Гвалия. —  Ведь вся жи

вотноводческая продукция, ко
торая сдается сейчас государ
ству ру ставцами, идет уже в 
счет будущей пятилетки. А  
план нынешней реализован хо. 
зяйством еще к 1 января 1985 
года.

Профилирующим направле
нием здесь является племен
ное свиноводство. Выращен
ные племенные животные за
тем реализуются друтим хо
зяйствам. За 10 месяцев ны
нешнего года руставцы уже 
поставили заказчикам около

910 голов крупнобелой породы 
свиней при годовом плане 
1.000 голов. По расчетам ди
рекции совхоза, до конца года 
в хозяйства будет отправлено 
еще 290 голов племенного мо
лодняка.

Руставцы прейсп о л  н е н ы
твердой решимости встретить 
начало нового года и новой 
пятилетки хорошим заделом 
на будущее.

Амиран МИТАГВАРИЯ, 
(Корр. «Зари Востока»).

ФОТОИНФОРМАЦИЯ
Предсъездовскую удар

ную вахту в цехах и на 
участках ПО «Электро
возо строитель» возгла
вила молодежь —  ини
циатор многих ценных 
начинаний.

Н а  с н и м к а х :  ком
сомолка Нино Чанту- 
рия —  оператор станка 
с числовым програм
мным управлением —  
одна из тех, кто досроч
но выполнил личную пя
тилетку; председатель 
штаба «Комсомольско
го прожектора» Ирак
лий Рухадзе, члены шта
ба Нугзар Кухалашвнлн 
и Зураб Гиоргадзе (сле
ва направо) во время 
рейда по экономии сы
рья и материалов.
Фото С. Эдишерашвили.

(Фотохроника
ГруэИНФОРМа).

НА ПАРТИЙНЫХ КОНФЕРЕНЦИЯХ

УКРЕПЛЯТЬ ДИСЦИПЛИНУ,  
ПОВЫШАТЬ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ

Серьезные трудности пере
живает коллектив рустав
ского производствен н о  г о 
объединения «А зо т ». Допу
стив разрыв в выпуске та
ких важных видов продук
ции, как  минеральные удо
брения, капролактам, пер
манганат калия и другие, 
только на финише одиннад
цатой пятилетки он  «задол
ж а л » стране более  76 м ил
лионов рублей. Отсутствие 
должной организованности и 
дисциплины, существенные 
недостатки в  планировании 
труда и производства предо- 
пред ил или тот факт, что ни 
одно из клю чевы х подраз
делений объединения не су
меет обеспечить выполнение 
пяггилетнего задания. Рост 
производительности труда и 
снижение себестоимости вы 
пускаемой продукции из го
да в год сдерживало крайне 
медленное освоение введен
ны х мощностей, нерацио
нальное, а порой и  бесхо
зяйственное использование 
сырья, материалов и энерго
ресурсов.

Что необходимо сделать, 
чтобы выйти из затянувш е
гося прорыва? Какие кон
кретные меры следует пред
принять для кардинальной 
перестройки работы? Эти и 
другие вопросы, остро вол
нующие коллектив, были 
полож ены  в основу принци
пиального разговора, состо
явшегося на партийной кон
ференции производственного 
объединения «А зо т ».

По-особому деловой тон 
взы скательному обсуждению 
проблем придало участие в 
работе конференции первого

секретаря Ц К  Компартии 
Грузии Д. И. Патиашвили, 
первого заместителя мини
стра г!о производству мине
ральны х удобрений СССР
A . А . Кочеткова.

На конференции присут
ствовали первый секретарь 
Руставского горкома партии 
Ж . К . Шартава, заведующие 
отделами Ц К  К П  Грузии
B. И . Алавидзе, Т. В. Лорд- 
кипанидзе, руководи т  е л  и 
ряда министерств и ведомств 
республики.

В отчетном докладе секре
таря партийного комитета 
предприятия Н. В. Курта- 
нидзе, выступлениях всесто
ронне анализировались при
чины отставания, критиче
ски осмысливалась работа 
коммунистов каждого под
разделения и  партийной ор
ганизации в целом. Опреде
ляя  программу действий, 
делегаты соизмеряли ее с 
содержанием проектов но
вой редакции Программы 
КПСС, изменений в Уставе 
партии, Основных направ
лений экономического и со
циального развития страны, 
требованиями октябрьского 
(1985 г.) П ленум а Ц К  КПСС.

О перспективах развития 
отрасли, конкретных зада
чах, стоящ их в этой связи 
перед руставскими хим ика
ми, говорил первый замести
тель  министра по производ
ству минеральных удобрений 
СССР А . А . Кочетков.

С речью на конференции 
выступил товарищ Д. И . П а
тиашвили.

Предсъездовские докумен
ты, вынесенные на всена

родное обсуждение, подчер
кивалось на конференции, 
наглядно подтверждают, -что 
партия предпринимает и на
мечает действенные меры 
для  превращения интенси
фикации производства в ре
шающий фактор дальней
ш его развития советской 
экономики, д ля  сочетания 
творческого подхода к про
блемам с резким повышени
ем ответственности и дисци
плины, прежде всего ком
мунистов.

Намечая программ н ы  е 
цели, партия подкрепляет 
их реальными экономиче
скими и организационными 
мерами. Аналогичный под
ход, стиль работы требуется 
сегодня в каждой партийной 
организации. И особенно ри
туален он для  таких круп
ных из них, как парторгани
зация производственн о г о  
объединения «А зо т », кото
рая, наряду с другими, во 
многом определяет уровень 
работы всей республикан
ской парторганизации.

Н ельзя  отрицать опреде
ленны х заслуг коллектива, 
партийной организации об ъ 
единения, которым в после
дние годы приходилось ра
ботать в слож ны х условиях 
крупномасштабной реконст
рукции. Н елегко бы ло обе
спечить прирост объема 
производства за пятилетку 
более чем на 40 процентов. 
В результате реконструкции 
и технического перевоору
ж ения качественно измени
лась структура основных 
производственных фондов, 
значительно возросла ф он

довооруженность труда, уве
личились мощности по про
изводству минеральных удо
брений, аммиака, капролак- 
тама. Впервые в Советском 
Союзе построено и задейст
вовано производство элек
тролитической двуокиси мар
ганца. Повышается техниче
ский уровень продукции. 
Введенные цеха и производ
ства по уровню своей тех
нологии отвечают лучш им 
отечественным и зарубеж 
ным образцам, современным 
требованиям научно-техни
ческого прогресса, открыва
ю т возможности резкого по
вышения эффективно с т  и 
производства. Б олее того, 
руставское объеди н е н и е  
«А зо т » по своим потенциаль
ным техническим возможно
стям стало одним из самых 
показательны х в республи
ке.

Обновление производства 
сопровождалось решением 
социальных вопросов. По
жалуй, ни в Рустави, да и 
никто в республике не стро
ит столько ж илья, общ еж и
тий, баз отдыха. За годы 
одиннадцатой пяггиле т к и  
введено 75 тысяч квадрат
ных метров ж илой площади, 
комплекс общежитий для 
молодых специалистов и 
другие объекты. Продолжает 
развиваться подсобное хо 
зяйство предприятия.

М еж ду тем реальная от
дача от осущ ествляемых ме
роприятий пока еще явно 
недостаточна, говорилось на 
конференции. В зять тот же 
темп роста производства, по

(Окончание на 2-й стр.).

В ЦК КП ГРУЗИИ

«ТАВТАВИ»: ЗАДАЧИ ДИКТУЕТ ВРЕМЯ
СОЗДАНИЕ научно-производственного объединения 
«Тавтавн» сыграло важную роль в налаживании 
семеноводства в республике.

Если в 1982 году было про
изведено и сдано государству 
лишь 7,7 тысячи тонн сорто
вых семян, то в прошлом году 
их количество возросло до 
16 тысяч тонн. При этом улуч
шилось качество. В 1982 году 
семенами первого класса бы
ло засеяно 42 процента всех 
площадей озимых колосовых 
в республике, в 1984 году по
казатель увеличился до 92 
процентов. Перевыпо л  н е н ы 
также задания по производ
ству семян элиты я первой

репро д у  к ц и и. Значительно 
улучшилось производство се
мян для сортосмены и сорто- 
обновления. За последние го
ды выведены 52 новых сорта 
зерновых и зернобобовых 
культур и три гибрида куку
рузы, из которых внедрены в 
производство такие высоко
урожайные сорта и гибриды, 
как озимая пшеница «деда», 
яровая —  «аиси», гибриды ку
курузы «карту ли-9», «карту- 
ли-52» и «ингури», фасоль 
«мухранула», «универсал» и

«бербукская-4», соя «карту- 
ли-7», «сенаки» и другие.

В прошлом году в республике 
впервые было произведено бо
лее 1.000 тонн гибридных се
мян кукурузы, до 1.000 тонн 
фасоли. ^

В настоящее время посевная, 
площадь семенников люцер
ны увеличена до 1.500, а эс
парцета —  до 1.800 гектаров, 
при этом за три года производ
ство семян люцерны возрос
ло с 20 до 150 тонн, а эспар
цета —  с 90 до 500 тонн.

При всем этом современное 
состояние селекции и семено
водства в республике не от-

ЯСНАЯ И ЧЕТКАЯ 
ПОЗИЦИЯ

Как и все советские лю 
ди, я  с волнением следил 
за ходом встречи в Ж ене
ве. Она ещ е раз показала, 
что ясная и четкая пози
ция руководителя нашей 
партии отражает интере
сы трудового народа, ин
тересы и чаяния всего 
прогрессивного человече
ства.

М ы  за мир на Земле. И 
это главное. М ы  за про
должение и развитие кон
тактов в экономической, 
культурной и других обла
стях. М ы за соревнование. 
Н о не в наращивании во
енного потенциала, а в 
мирном созидании на бла
го народов планеты.

Отари ЦАРЦИДЗЕ, 
токарь Тбилисского стан
костроитель и о г о завода 
имени С. М. Кирова.

ЗА ЧИСТОЕ НЕБО
Сегодня мне вспомина

ются дни, проведенные в 
Чикаго. Это бы ло десять 
лет  назад, но от времени 
воспоминания о встречах 
с кинематографистами, ки
новедами, простыми аме
риканцами не поблекли. 
Н а X  Международном ки
нофестивале мой ф ильм 
«П иросмани» бы л удосто
ен  Гран-при «З о  л  о т о й 
Х ью го ». М еня  тронули те 
сердечность, искренность 
и теплота, с которыми бы 
ла  встречена эта картина, 
удивительное сопережива
ние американского зрите
ля  судьбе грузинского х у 
дожника - самоучки, пред- 
восхитивш е г о  открытия 
французских примитиви
стов...

Ныне достигнута дого
воренность об активиза
ции культурны х отноше
ний между народами СССР 
и СШ А, и это —  сти
м ул для  творчества де
ятелей искусства, особен
но мастеров экрана, ибо 
кинемато г р а ф  обладает 
исклю чительны м свойст
вом: он мгновенно находит 
пути к сердцам людей.

Мастера советского ки
но, как и прогрессивно

мыслящ ие наши амери
канские коллеги, твердо 
убеждены: * музы расцве 
тают лиш ь под мирным не
бом. Во имя этого, во имя 
счастливого будущ его и 
готовы мы сделать все длл 
того, чтобы расширять кон
такты, укреплять творче
ское Сотрудничество. Мно
гое зависит от нас. Как 
прозвучало в ответе М. С. 
Горбачева на вопрос изве
стного советского писате
л я  и киносцена р и с т  а 
Ю. Семенова на пресс-кон
ференции в Ж еневе, —  
дальнейшее расширение 
этих контактов в руках 
самих же кинематографи
стов двух стран —  СССР 
и СШ А.

Георгий ШЕНГЕЛАЯ, 
народный артист Грузин
ской ССР, кинорежиссер.

ОТВЕТИМ
УДАРНЫМ ТРУДОМ

Надо ли  говорить о  том, 
каким огромным бы л ин
терес тружеников нашего 
хозяйства к состоявшейся 
в Ж еневе встрече Гене
рального секретаря Ц К  
КПСС товарища М . С. Гор
бачева и президента С Ш А  
Р. Рейгана.

М ы  целиком разделяем 
высказанные М ихаи л о м  
Сергеевичем Горбачевым 
на пресс-конференции сло
ва о  том, что в отношени
ях  между СССР и С Ш А  
восторжествует здравый 
смысл, что с помощью по
литического диалога эти 
две великие державы смо
гут выйти из состояния 
конфронтации и встанут 
на путь мирного сотрудни
чества.

Однако важно не только 
ж елать мира. Необходимы 
конкретные дела д ля  его 
достижения. Труж ен  и к и 
нашего Хозяйства готовы 
к этому. Ударной работой 
мы будем способствовать 
дальнейш ему укреплению 
экономического могущ ест
ва СССР, росту его меж
дународного авторитета.

Лариса ЛАКЕРБАЯ, 
чаевод колхоза имени Ла— 
коба села Члоу Очамчир- 
ского района, депутат Вер
ховного Совета СССР.

ОБ ОТКРЫТИИ ЧЕТВЕРТОЙ СЕССИИ 
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР 
ОДИННАДЦАТОГО СОЗЫВА

Открытие четвертой сессии Верховного Совета 
СССР одиннадцатого созыва состоится на совместном 
заседании С О В Е ТА  С О Ю ЗА  И  С О В Е ТА  Н А Ц И О 
Н А Л Ь Н О С Т Е Й  сегодня, 26 ноября 1985 года, в 10 часов 
утра в зале заседаний Верховного Совета СССР в 
Больш ом Кремлевском дворце.

Заседание Президиума 
В е р х о в н о г о  
С о в е т а  С С С Р

вечает требованиям времени. 
В исследовательской работе 
НПО «Тавтави» не применя
ются современные методы 
генной и клеточной инжене
рии. Растягиваются сроки 
выведения и не удовлетворен 
спрос производства на высо
коурожайные сорта кормовых 
трав местной селекции. Кол
лектив объединения не смог 
полностью обеспечить потреб, 
ности республики в семенах 
люцерны, суданской травы 
и озимого ячменя собственно
го производства. В его отдель
ных специализированных хо-

(Окончание на 2-й стр.).

25 ноября в Кремле под 
председательством товарища 
Громыко А . А . состоялось 
очередное заседание Пре
зидиума Верховного Сове
та СССР.

Президиум рассмотрел во
просы, связанные с прове
дением четвертой сессии 
Верховного Совета СССР 
одиннадцатого созыва.

Обсуждены и одобрены 
предложения о повестке дня 
и порядке работы сессии 
высшего органа государст
венной власти страны.

Президиум Верховного Со
вета СССР заслуш ал вопрос 
о завершении работы п ла 
ново-бюджетных и других 
постоянных комиссий па
лат Верховного Совета СССР 
по предварительному рас
смотрению Государственно
го плана экономического и 
социального развития СССР 
на 1986 год и хода выполне
ния плана в 1985 году, Го
сударстве и н о г о  бюджета 
СССР на 1986 год и отчета 
об исполнении бюджета за 
1984 год. П о  поручению по
стоянных комиссий палат 
сообщение сделал предсе
датель Планово-бюджетной 
комиссии Совета Союза Вер
ховного Совета СССР Ма- 
сол В. А .

Рассмот р е н о сообщение 
комиссий по народному об
разованию и культуре и 
комиссий законодательных 
предположений палат Вер
ховного Совета СССР о про
ектах Законов СССР о вне
сении изменений в Основы 
законодател ь  с т  в а Союза 
ССР и сою зны х республик о 
народном образовании и дру
гие законодательные акты 
СССР в связи с Основными 
направлениями реформы об
щеобразовательной и про
фессиональной школы.

Принято решение пере
дать проекты этих Законов 
на рассмотрение четвертой 
сессии Верховного Совета 
СССР.

На заседании рассмотрен 
вопрос о внесении на утвер

ждение Верховного Совет* 
СССР Указов Президиум* 
Верховного Совета СССР 
принятых в период междз 
третьей и четвертой сессия 
ми Верховного Совета СССР

Президиум Верхо в н  о г < 
Совета СССР обсудил воп 
рос о работе Советов народ 
ны х депутатов Тульской 
области по обеспечению вы 
полнения заданий по стро 
ительству ж илья, повыше 
нию его качества, соблюде 
нию требований законода 
тельства о сохранности жи 
лищ ного фонда. С док л  а до г 
на заседании выступил пред 
седатель исполнитель н о г -  
комитета Тульского облает 
ного Совета народных депу 
татов Синегубов Н. Т. За 
слуш ано сообщение делу 

Верховного Совет; 
СССР, председателя испол 
кома Оренбургского об л  а
стного Совета народны: 
депутатов Костенюка А  Г 
выступившего от имени де 
путатов, принимавших уча 
стие в подготовке данног 
вопроса, в прениях высту 
пили: заместитель Предсс 
дателя Президиума Вес 
ховного Совета СССР, Пред 
седатель Президиума Вес 
ховного Совета Азербай 
джанской С СР Х алило  
л .  А., член Президиума Вес 
ховного Совета СССР, эле* 
тросварщица Подольск о г 
машиностроительного заве 
да Рыж ова Н. Н., минист 
^ « ьнои пРомышленност 
ССР Братченко Б. Ф .

По данному вопросу пру 
нято соответствующее пс 
становление, которое буде 
опубликовано в печати.

На заседании Президиз 
ма Верховного Совета ССС 
рассмотрены некоторые др] 
гие вопросы государстве* 
ной жизни. В  обсуждени 
вопросов повестки дня  пр* 
няли участие товарищ 
Гришин В. В., Кунаев Д. А 
Щербицкий В. В., Кузн< 
цов В. В., Зайков Л . Н.

(ТАСС).
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УКРЕПЛЯТЬ ДИСЦИПЛИНУ,  
ПОЙЫШАТЬ ПТВЕТСТВЕННОСТЬ

О К О Н Ч А Н И Е .

которому объединение сей
час вы ш ло ли ш ь на уровень 
середины семидесятых годов. 
Причем, тенденция к сниже
нию некоторы х показателей 
эффективности сохраняет 
довольно устойчивый харак
тер. П о  предварительным 
данным, з4  пятилетку будет 
недодана продукция на 178 
миллионов рублей, что рав
нозначно годовым социали
стическим обязательствам 
республики п о  сверхплано
вому вы пуску промы ш лен
ной продукции. Следова
тельно, вся республика, что
бы вы полнить пятилетку в 
течение года, перекрывала 
дополнительной продукцией 
столь сущ ественный разрыв.

Н а объединение «А зо т » 
приходится ли ш ь около од
ного процента объема то
варной продукции промы 
ш ленности республики и в 
то  ж е  врем я 9,6 процента 
перерасхода материальных 
затрат, 8,6 процента невы
полнения плана прибыли. 
Сверхплановые убытки со
ставят 71 м иллион рублей. 
Предприятие затруд н  я  е  т
республике реализацию обя
зательства по сверхпланово
му снижению себестоимости 
продукции, вы ло л  н  е и и е
других важ нейш их финансо
вы х показателей.

Н е лучш е обстоит дело  и 
с использованием производ
ственных мощностей: по
выпуску аммиака —  на 56 
процентов, азотны х удоб
рений —  н а  58 процентов. 
Объединению н е д о с т а е т  
энергоресурсов, а тем  вре
менем мощности котельной 
в прош лом  году бы ли  ис
пользованы всего на 38 про
центов.

На конференции бы л при
веден и такой пример. Со 
дня ввода мощностей по 
производству карбамида про
ш ло  14 лет. Ф актически же 
работали они чуть больш е 
половины этого срока. Ц ех  
довели до полного развала, 
и  в 1981 году он бы л выве
ден из эксплуатации. М еж ду 
тем  а стране в настоящее 
время успеш но работают 33 
агрегата по изготовлению 
карбамида, в том  числе 24 
введенные в эксплуатацию 
раньше, чем  в Рустави.

Б уквально на вес золота 
ценятся минеральны е удо
брения. Однако п о  показа
телям  их внесения в почву 
республика находится на 
одном из последних мест в 
стране. Т ак  и не выведен 
на установленную  нагрузку 
новый цех  сульф ата аммо
ния. Значительно увеличе
ны  мощ ности по вы пуску 
аммиака, минеральны х удо
брений, капролактама, циа
нистых солей , а  уровень их 
производства не превышает, 
а  зачастую  даже уступает 
показателям десятой пяти
летки. Внедряется энерго- и 
ресурсосберегающ ая техноло
гия, а материалоемкость и 
энергоемкость растут.

В  чем  ж е  тут  дело? От
вечая на этот вопрос, деле
гаты конференции пришли 
к  единодуш ному мнению, 
что  причины такого п оло 
жения, в основном, надо ис
кать внутри самого объеди
нения, в уровне руководст
ва производством, дисципли
ны, подготовки кадров. Ведь 
подход к  реш ению этих во
просов во  многом характе
ризует стиль работы  партий
ной организации. Это та сф е
ра, за  которую  наравне с 
руководителями объединения 
несет ответственность пар
тийный комитет предприя
тия, городская парторгани
зация.

Говоря о  сти ле  '  руковод
ства объединением, вы сту
павшие к о  н  с т  атировали,
ч то  за  последние годы в 
процессе реконструкции на 
деятельности предприятия 
постоянно б ы ло  сосредоточе
но внимание Ц К  Компартии 
Грузии, Совмина республи 
ки, других органов. Требова
лась  координация усилий 
министерств и ведомств. 
П ри этом, конечно, предпо
лагалось, что проблемы, свя
занные с  работой основно
го производства, будут ре

ш аться в самом объедине
нии, его руководством, пар
тийной организацией, тех
ническими служ бами при
поддержке горкома партии, 
которые ближ е стоят ко 
всем  этим делам  и лучш е 
Знают, что требуется для 
стабильной работы  пред
приятия.

К ак  видно, этого как раз 
и  не удалось добиться.
Чрезмерная опека расслаби
л а  руководителей объедине- 
(ния* партийную  организа
цию. способствовала тако
м у отношению, когда реше
ние даже текущ их вопросов 
товарищи стараются перело
ж и ть  на выш естоящие ор
ганы, ссы лаю тся на них,
редко с а м о с т о я т е л ь н о  и
принципиально ставят про
блем ы  в соответствующ их 
хозяйственны х органах. В  
связи с  этим конференция 
потребовала, чтобы  каждый 
занимался своим непосред
ственным делом  и полно
стью отвечал за  него.

Срывы, которые допуска
ет предприятие и которые 
приходится затем компенси
ровать, в основном в агро
промыш ленном комплексе, 
приводят к  неж елательны м 
перекосам в  народнохозяй
ственных пропорциях, пре
пятствуют правил ь  н о  м у 
формированию обобщающих 
экономических показателей. 
Конечно, ж дать каких-то 
кардинальны х перемен в 
эксплуата ц  и и технологиче
ского оборудования букваль
н о  с завтрашнего дня бы ло 
бы , наверное, нереально. 
С лиш ком  много накопилось 
здесь вопросов. Однако за 
счет укрепления дисципли
ны  многое можно сделать 
уж е в ближ айш ее время и 
даж е до конца года. Можно 
и  нуж но оперативно занять
ся кардинальным улучш е
нием стиля, форм и методов 
работы партийного комите
та, что, несомненно, даст 
ж елаемый эффект, позволит 
стабилизировать р а б о т у  
предприятия. В едь не се
крет: именно слабое партий
ное влияние на решение тех  
или  иных проблем  во мно
гом обусловило имевшие 
место срывы. Партийный 
комитет пока ещ е  не стал 
надежной опорой руководст
ва объединения при регули 
ровании м ногих клю чевы х 
вопросов производственной 
деятельности. В  т у  пору, 
когда значительная часть 
времени и си л  хозяйствен
ного руководства, уходила 
на реконструкцию, особенно 
требовалась твердая партий
ная поддержка. Вместе с 
тем  серьезные претензии 
бы ли  высказаны и в адрес 
генерального директора объ
единения Г. Т. Гоголадэе. От
давая долж ное его  роли в  
техническом перевооружении 
^предприятия, вы ступавш ие 
потребовали, чтобы  он отка
зался  от необоснованных по
рой заверений и обещаний, 
сосредоточил внимание на 
вопросах организации про
изводства, п роявлял боль
ш ую  коллегиальность в  ра
боте.

Н адо идти к лю дям, дохо
дить до конкретных труж е
ников, до каж дого комму
ниста, говорилось на кон
ференции. Однако на деле 
до первичных звеньев н е  
доходят порой даж е лидеры  
первичной парторганизации. 
За два последних года парт
ком объединения лиш ь один 
раз изучил и рассмотрел 
комплексно деятельн  о с т ь  
цеховой парторганизации. 
Где уж  тут до партийных 
групп, которых в объеди
нении около ста. За этот 
ж е период партком 11 раз 
рассмотрел работу трудовых 
коллективов объединения и 
только в одном случае про
контролировал ход вы пол
нения собственного постанов
ления. Неудивительно, что 
при таком отношении м ало 
что дает и рост партийной 
прослойки. Здесь та  же тен
денция: партийная прослой
ка растет, а экономические 
показатели снижаются.

Сильно хромает и трудо
вая дисциплина. Если за 
десятую  пятилетку непроиз
водительны е потери рабоче

го времени составили 8.5бб 
человеко-дней, то с начала 
одиннадцатой пятилетки этот 
показатель превысил 18 ты
сяч человеко-дней, в ре
зультате чего недодана прт>- 
мышления я продукция бо
лее чем на два миллиона 
рублей.

Н а конференции приводи
лись и другие факты, сви
детельствующ ие о недоста
точно активном влиянии 
партийной орган из а ц и и, 
партийного комитета. При 
этом подчеркивалось, что 
начинать перестройку надо 
с кадровой работы, с  вопро
сов подготовки и переподго- ' 
товки кадров.

Казалось бы, за тридцать 
лет  существования предприя
тия здесь долж ны бы ли  сфор
мироваться боеспособ н ы й 
трудовой коллектив, мощ 
ное ядро квалифицирован
ны х кадре®. Н о  этого, к 
сожалению, не произошло. 
Рабочие с производственным 
стаж ем более десяти лет 
составляют в объединении 
ли ш ь пять процентов, в то 
время, как химическое про
изводство как раз особо 
требует наличия опытных 
кадров.

Определяя пути реш и
тельного улучш ения работы 
в этом направлении, высту
павшие указывали на важ 
ность организовать учебу и 
переподготовку рабочих и 
специалистов, теснее контак
тировать с  вузами республи
ки, в частности, с Грузин
ским политехническим ин
ститутом. Партийному ко
митету следует более на
стойчиво и последователь
но укреплять производства и 
цехи политически зрелыми, 
квалифицированными и ини
циативными кадрами. Зада
ча состоит в том, чтобы  п ол
нее раскрыть возможности 
человека, добиться, чтобы 
каждый работал на своем 
месте добросовестно, с п ол 
ной отдачей.

Б лаго добрые традиции 
именно такого подхода к 
делу  у  коллектива есть. Н е
м ало технических проблем, 
выходящ их, казалось бы, за 
рамки его возможностей, 
см ело реш ались инженера
м и предприятия. Впервые 
в стране они освоили кон
версию природного газа, по
м огли  братским странам во  
внедрении этой технологии. 
А  сколько проблем бы ло 
успеш но решено во время 
пуска весьма слож ного про
изводства капролак т  а м а! 
П онадобилось всего четыре 
месяца, чтобы  пройти п уть  
от пуска до получения го
товой продукции. Многие 
интересные инженерные ре
ш ения аэотовцев ш ироко 
внедрялись на родственных 
предприятиях страны.
1 Н ы не ж е картина, к со
жалению,* резко изменилась. 
П рош ел почти год после 
приема производства капро
лактама, а  корректировки 
как технологические, так и 
проектные бесконечны. Са
мое главное, что и сего
дня, после года эксплуата
ции объекта, проблема его 
комплектации кадрами и 
повы ш ения их квалифика
ции все ещ е остается ост
рой. До сих пор нет опре
деленности по ц ех у  элек
тролитической двуокиси мар
ганца, отсутствует квалиф и
цированный анализ его ра
боты. Этот цех стал пред
м етом  обсуждения на всех  
уровнях, а результаты , ко
торы х ж дет страна, пока 
н е  получены . И  здесь н у
ж ен  деловой, действенный, 
конструктивный подход.

Образцово поставить под
готовку, воспитание и за 
крепление кадров, повысить 
и х  ответственность, дисци
плину, и на этой основе п ол
н ее  использовать потенци
альны е возможности новой 
техники  —  так определила 
конф еренция главное на- 

- правление работы партийной 
организации и руководства 
•объединения в двенадцатой 
пятилетке.
1 С другой стороны, пробле
м ы  и срывы объединения 
выступавш ие рассматривали 
в  тесной взаимосвязи с про

блемами развития г. Рустави 
в целом, так как оно явля
ется его важной составной 
частью, и лю бы е трудности 
и просчеты в работе непо
средственно отражаются на 
социально -  экономическом 
развитии города и  даже рес
публики. Отмечалось, что 
при правильной координа
ции, распределении усилий 
союзных и .республиканских 
органов здесь открываются 
огромные возможности в 
части оптимально эффектив
ного решения как производ
ственных, так й  социаль
ны х проблем, в том числе 
развития городского хозяй 
ства. Н а конференции, в ча
стности, бы ла высказана 
просьба к Министерству по 
производству минеральных 
удобрений СССР активнее 
подключиться к  работе по 
благоустройству Рустави.

Особенно остро ставились 
проблемы во до- и теплоснаб
жения, деятельности комму
нальны х служ б. В  настоя
щ ее время идет работа по 
строительству дополнитель
ной линии водопровода Х ра- 
ми —  Рустави, однако она 
несколько затянулась. И  со
вершенно правильно посту
пило руководство города, 
подключив к строительству 
водопровода коллек  т  и в ы 
крупны х промы ш лен н ы х  
предприятий.

В  настоящее время вопро
сы  коммунального хозяй 
ства Рустави рассматрива
ются в Совете Министров 
республики. К  решению 
проблем города активно под
клю чились М ини стер с  т  в о 
культуры , Минвуз, Минпрос, 
М икж илкомхбз, Минавтодор, 
министерства строительства, 
пром строим атериалов, тор
говли . Начата проработка 
мероприятий для  создания 
лучш их условий функциони
рования ф акультета вечер
него обучения ГПИ, поли 
технического техник у м а ,  
драматического и кукольно
го  театров. Разработаны ме
р ы  для  улучш ения органи
зации свободного времени 
трудящ ихся, молодежи, де
тей. С будущ его года начи
наются восстановительные 
работы на таком известном 

. памятнике культуры , каким 
является древнейшая рус- 
тавская крепость-город. Ведь 
именно « а  развалинах ста
рого Рустави, история кото
рого насчитывает 1.500 лет, 
вырос новый социалистиче
ский город.

В се мероприятия в соци
альной сфере долж ны опи
раться на образцовую, удар
ную  работу трудовых кол
лективов города, подчерки
валось на конференции. Как 
•известно, в октябре нынеш 
него года Политбюро Ц К  
К П С С  приняло Комплексную  
программу химизации на
родного хозяйства страны 
н а  период д о  2000 года, ко
торая предусматривает круп
ные меры и по расширению 
выпуска минеральных удо
брений. За эти годы продук
ция химической промы ш лен
ности удвоится, что позво
ли т  получить весомый на
роднохозяйственный эффект. 
В  реализации этой програм
м ы  важная роль  принадле
ж и т и коллективу произ
водственного объединения 
•«Азот», его партийной орга
низации, которой предстоит 
в  ближ айш ее время разра
ботать и осущ ествить карди
нальны е меры по выводу 
предприятия на передовые 
рубежи.

Д елегаты  конференции за
верили, что ее  решения 
придадут действенный им
п ульс  работе коммунистов и 
трудовы х коллективов, всех 
первичны х парторганизаций. 
Объективная, понпартийному 
принципиальная оценка со
стояния дел, выявление всех 
имею щ ихся резервов повы 
ш ения эффективности и ка
чества труда послуж ат до
стойной в с т р е ч е  X X V II  
съезда КПСС и X X V II  съез
да Компартии Грузии, обе
спечению энергичного стар
та  объединения «А з о т »  в 
двенадцатой пятилетке.

(ГрузИ Н Ф О РМ ).

«ТАВТАВИ»: ЗАДАЧИ ДИКТУЕТ ВРЕМЯ
О К О Н Ч А Н И Е .

зяйствах все еще низка куль
тура земледелия, они не ста
ли ведущими в вопросах внед
рения научно - технического 
прогресса и передовой техно
логии.

Районные агропромышлен
ные объединения недостаточ
но заботятся об ускоренном 
размножении полученных се
мян элиты и первой репродук
ции, их дальнейшем распре
делении по хозяйствам. Бо
лее того, произведенные в ря
де районов семена высоких 
репродукций сдаются госу
дарству в качестве рядового 
зерна.

В осуществлении намечен
ной программы подъема се
лекции и семеноводства серь
езные трудности создались 
из-за того, что Министерство 
строите л  ь с т  в а Грузинской 
ССР неоправда н н о  затяну ло

строитель с т в о лаборатории 
искусственного климата, за
вода по сушке семян роди
тельских форм и гибридов ку
курузы. Более того, годовой 
план строительно .  монтаж
ных работ на объектах НПО 
«Тавтави» выполнен на 34 про
цента, а девяти месяцев —  на 
40 процентов.

Неудовлетворительна рабо
та Госкомсельхозпроизво дет
ва, Минплодоовощхоза рес
публики, РАПО в строительст
ве в колхозах и совхозах об 
ектов семеноводческого на
значения, в результате чего 
даже крупные хозяйства по 
производству семян не обес
печены семенохранилищами, 
токами, уборочными, семено- 
очистительными и сортировоч
ными машинами.

ЦК КП Грузия рассмотрел 
деятельность НПО «Тавтави» 
по интенсификации сельско

хозяйственного производства 
и принял постановление, в ко
тором определены меры по по. 
вышению роли НПО в даль
нейшем улучшении селекции 
и семеноводства зерновых, бо
бовых, масличных культур и 
трав в республике. Осущест
вление этих мер преследует 
цель поднять уровень селек
ционной и исследовательской 
работы, обеспечить широкое 
внедрение в работу методов 
генной и клеточной инжене
рии. Необходимо настойчивее 
внедрять новые высокоурожай
ные сорта зерновых, зерно- 
•бобовых культур и многолет
них трав, отвечающих требо
ваниям интенсивного земле
делия, устойчивых к болезням 
и вредителям, а также к меха
низированному возделыванию.

Обкомам. горкомам и рай
комам КП Грузии, Советам 
Министров Абхазской и А д
жарской АССР, исполкомам

Советов народных депутатов 
Юго - Осетинской автономной 
области, городов в районов 
республики. Государственно
му комитету сельскохозяйст
венного производства, Минис
терству плодоовощного хозяй
ства республики, Закавказ
скому отделению ВАСХНИЛ, 
НПО «Тавтави» предложено 
разработать и осуществить до
полнительные мероприятия по 
коренному ' улучшению орга
низации производства высо
кокачественных сортов семян 
на промышленной основе, ук
реплению материально-тех
нической Базу отрасли.

Постановлением намеч е н ы 
также другие меры, направ
ленные на повышение куль
туры селекции я  семеноводст
ва, дальнейшее их развитие в 
свете сегодняшних требований.

(ГрузИНФОРМ).

ПРЕДСЪЕЗДОВСКИЕ ДОКУМЕНТЫ ПАРТИИ:
ПРОГРАММА МИРА, ТРУДА, 
СОЦИАЛЬНОГО ПРОГРЕССА

РОСТ ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ ОСНОВНЫХ ФОНДОВ СТРОКИ 
ИЗ ПИСЕМ

КОММЕНТИРУЕТ ЦСУ ГРУЗИНСКОЙ СОР

Производственные основные фонды народ
ного хозяйства республики возросли по срав
нению с 1960 годом в пять раз. В 1984 году их 
общая стоимость составила 19,5 миллиарда 
рублей. Значительная часть всех основных про
изводственных фондов сосредоточена в промыш
ленности. В настоящее время их объем в этой 
отрасли значительно больше, чем было во всем 
народном хозяйстве республики в 1960 году.

За время действия третьей Программы пар
тии в республике вступили в строй такие важ
ные объекты, как Ингурская ГЭС, заводы круп
нопанельного домостроения в Батуми н Бзыби, 
тбилисский завод «Микродвигатель», завод 
«Сухумприбор», Кутаисский, Лилойский и Су
хумский домостроительные комбинаты, рустав- 
ский завод «Центролнт», Тбилисский завод уп
равляющих вычислительных машин, новые 
угольные шахты в Ткибули и Ткварчели, Мад- 
неульский горно-обогатительный комбинат, 
фарфоровый завод и фабрика картонно-гофрн- 
рованной тары в Зугдиди, другие предприятия, 
в том числе легкой, пищевой и перерабаты
вающей промышленности.

Только за годы девятой и десятой пятиле
ток в республике введено в строй более 90 
крупных государственных промышленных

предприятий а за четыре года нынешней — 
более 20.

Немалый прирост основных фондов получен 
и за счет расширения и реконструкции дей
ствующих предприятий, их технического пе
ревооружения.

В условиях научно-технической революции 
ускоряется моральный износ производственных 
основных фондов, в связи с чем партия под
черкивает необходимость своевременно обнов
лять действующие основные фонды, особое 
внимание обращать на более быструю замену 
устаревшей техники. Обновление фондов — 
один из особых процессов их воспроизводства. 
При наиболее простом типе обновления вме
сто изношенных машин данного вида посту
пают вновь произведенные такие же машины. 
В современных же условиях, когда партия вы
двигает задачу ускорения научно-технического 
прогресса, обновление происходит в более 
сложных формах, таких, как замена старых 
машин новыми, более совершенными, или же 
оснащение новыми машинами для освоения но
вой технологии. Именно по этому пути идут, 
к примеру, в объединениях «Электровозостро- 
итель» и «Кутаисский автомобильный завод 
имени Г. К. Орджоникидзе».

ф  На примере нашей рес
публики хорошо видно как все 
более активно утверждается 
принцип ко.\легиальности в ре
шении кадровых вопросов, при 
выдвижении людей полнее 
учитывается мнение коммуни
стов, коллективов трудящихся- 
И нам кажется, что эта тен
денция должна найти более 
четкое отражение в новой ре
дакции Программы КПСС.

В связи с этим предлагаю со
ответствующее положение ча
сти четвертой проекта новой 
редакции Программы партии, 
которое гласит: «Она считает 
необходимым, чтобы повсюду 
сверху донизу неукоснительно 
соблюдались ленинские прин
ципы подбора и оценки кадров 
по политическим, деловым и 
моральным качествам, полнее 
учитывалось мнение общест
венности», дополнить следую
щими словами: «При выдвиже
нии кандидатур на руководя
щие должности учитывать ре
комендации коллективов».

Амиран МАЙСУРАДЗЕ, 
бригадир экскаваторщиков 
Маднеульского горно-обога
тительного комбината, лау
реат Государственной пре
мии Грузинской ССР.

ф  В проекте Основных на
правлений экономического и 
социального развития СССР на 
1986— 1990 годы и на период 
до 2000 года большое внима
ние уделено индустриализации 
народного хозяйства. Как изве
стно, в сельском хозяйстве 
процент механизированное™ 
все еще недостаточно высок 
Особенно в тех районах рес
публики, где немало заболо
ченных площадей. Считаю, что 
в разделе V I проекта Основ
ных направлений должны
быть слова: «Полностью обес
печить колхозы и совхозы со
ответствующей техникой' для 
оперативного самостоятельно
го осушения участков и очи
щения оросительных каналов».

Годердзи БЕКАУРИ, 
руководитель полевод ч е- 
ской бригады колхоза име
ни К. Маркса села Хеоти 
Ахалцихского района.

ВАЖНЫЕ ЦЕЛИ ТЕКСТИЛЬЩ ИКОВ
ПАРТИЕЙ взят четкий курс на ускорение научно- 
технического прогресса, развитие материально-технической 
базы производства. Как отмечалось в докладе товарища 
М. С. Горбачева на октябрьском (1985 г.) Пленуме ЦК КПСС, 
развернутая концепция ускорения социально-экономического 
развития страны — стержень всех трех документов, 
выносимы*. на всенародное обсуждение.
В свете программных установок партии коллектив нашего 
института сегодия как бы по-новому оценивает свою 
деятельность, намечает новые задачи, конкретные пути их 
реализации.

В проекте нотой редакции 
Программы КПСС записано, 
что в центре экономической 
политики партии всегда будет 
находиться всемерное повыше
ние технического уровня и ка
чества продукции. Это — на
дежный путь более полного 
удовлетворения потребностей 
страны в необходимых изде
лиях и растущего спроса на
селения на разнообразные то
вары. В связи с этим было бы 
целесообразно, на наш взгляд, 
внести следующее дополнение 
в проект новой редакции Про
граммы КПСС: в разделе вто
ром в подразделе «Структур
ная перестройка общественно
го производства» в предложе
нии «КПСС направит усилия 
на обеспечение ускоренного 
роста производства товаров 
народного потребления и всей 
сферы услуг в интересах все
стороннего удовлетворения по
требностей советских людей» 
после слова «производства» до
бавить «и  повышение качест
ва». г  \

Как подчеркивается в проек
те новой редакции Программы 
КПСС, советская продукция 
должна воплощать в себе пос
ледние достижения научной 
мысли, соответствовать самым 
высоким технико - экономиче
ским, эстетическим и другим 
потребительским требованиям, 
быть конкурентоспособной на 
мировом рынке. Эго программ
ное положение ставит серьез
ные задачи и перед легкой про
мышленностью, отраслевой на
укой.

В проекте Основных на
правлений одной из важней
ших задач всех без исключе
ния отраслей, республик и рай
онов страны названо увеличе
ние вклада в решение много
образных задач, связанных с  
подъеме»* благосостояния со
ветских людей, последователь
ное осуществление Комплекс
ной программы развития про
изводства товаров народного- 
потребления и сферы услуг на 
1986— 2000 годы-

Комплексная программа, ко*- 
торая является составной ча
стью Основных направлений.

предусматривает, что в легкой 
промышленности опережаю
щими темпами будет разви
ваться производство целого ря
да товаров народного потреб
ления, в том числе смесовых 
тканей, нетканых материалов, 
трикотажных полотен. Выпуск 
новых товаров улучшенного ка
чества в двенадцатой пятилет- 
ке увашчктся примерно в 1,4 
раза, и в 2000 году —  в 1 ,0 — 2  
раза.

Расширится производство высо
кокачественных тканей из нату
рального сырья и с применением 
цовых химических волокон и ни
тей. Предстоит ускорить создание 
и внедрение прогрессивной техни
ки. гибких производственных мо
дулей и систем, трудо- и ресурсо
сберегающих технологий, новых 
видов сырья и конструкционных 
материалов. Предусматрива е т с я 
провести исследования по созда
нию в текстильной промышленно
сти автоматизированных прядиль
ных и ткацких производств, уско
рить создание прогрессивных тех
нологий производства и отделки 
«месовых тканей, фязико - хими
ческих способов выработки не
тканых материалов. Необходимо 
ускорить разработку и обеспечить 
выпуск прогрессивного оборудова
ния для изготовления трикотажных 
изделий, систем оборудования для 
первичной обработки шерсти, шел
ка-сырца.

В этом плане Грузинский на
учно-исследовательский инсти
тут текстильной промышленно* 
ста Минлегпрома СССР, явля
ясь единственной научной ор
ганизацией данного профиля в 
Закавказье, уже частично реа
лизовал в промышленности и 
намечает осуществить широ
кую программу создания новых 
технологических процессов и 
оборудования для производст
ва товаров народного потребле
ния, отвечающих требованиям 
лучших отечественных и ми
ровых стандартов.

На основе общесоюзной на
учно -  технической программы 
в XI пятилетке в институте на
чаты и продолжатся в X II пя
тилетке работы по созданию 
принципиально нового, выпол
ненного на уровне лучших ми
ровых достижений, трикотаж- 
ното и текстильно - галанте
рейного оборудования.

Уже соэдаиы машины высокого 
класса для выработки безусадоч
ных кулирнооснововяэальных те
сен а лент, осяововязальиый

автомат для выработки бах
ромы, предназначенной для от
делки трикотажных и текстильно
галантерейных изделий, вязально
прошивная машина ДВП-4 и вя
зальная машина ДВ-6 со специ
альным механизмом для выработ
ки полотен бытового назначения, 
цельновязаных и штучных трико
тажных и текстильно-галантерей
ных изделий, обеспечивающие про
изводство изделий по безотходной 
и малоотходной технологии. В 
X II пятилетке будет выпущено 
75 таких машин, экономический 
эффект составит более 4 милли
онов рублей.

В настоящее время во ВНИИГМЭ 
с  привлечением завода «Центро- 
лит», Тбилисского авиационного за
вода имени Димитрова и рустав- 
ского завода «Центролит» из
готовляются опытные образцы 
агрегата АНШ-80 и перемоточной 
машины «С тог» ПМС-2-К для ко
кономотальной фабрики - автома
та. Ввод в действие кокономоталь
ной фабрики-автомата позволит по
высить технологический уровень 
производства, автоматизировать и 
механизировать технологическ и е 
процессы, улучшить качество шел
ка-сырца, повысить его выход, 
улучшить условия труда, ликвиди
ровать профессиональные заболе
вания обслуживающего персонала, 
уменьшить металлоемкость обору
дования в 2 раза, повысить про
изводительность труда в 2-3 раза. 
В дальнейшем будет предусмотре
но оснащение фабрики промыш
ленными роботами, предназначен
ными для обслуживания основно
го оборудования.

Одной из насущных проблем 
легкой промышленности явля
ется создание модного, высо
кокачественного ассортимента 
продукции по новой прогрес
сивной технологии. Как запи
сано в проекте Основных на
правлений, необходимо обес
печить рациональное исполь
зование сырья, материалов, 
тканей, расширить примене
ние химических волокон и 
йитей. В этой области ин
ститутом дела е т с я нема
ло: создан и внедрен в про
изводство ассортимент шелко
вых, хлопчатобумажных, шер
стяных тканей, трикотажных и 
нетканых полотен и изделий
уменьшенной материалоемко
сти, с использованием хи
мических волокон и отходов
производства взамен полноцен
ного натурального сырья.

Широкое одобрение получила ра
бота института по созданию но
вой технологии отделки тканей из 
натурального шелка, позволяющей 
экономить дорогостоящий, дефи
цитный шелк-сырец. В настоящее 
время проводятся мероприятия по 
патентованию указанной технологии 
в ряде стран мира. А в X II пяти
летке институтом будет создан 
новый ассортимент креповых 
шелковых тканей раэр « ж е н 
кой структуры с последую
щей отделкой по новой тех
нологии. На X II пятилетку в от
раслевую научно-техническую про
грамму по легкой промышленности 
включена работа института по соз
данию ассортимента нетканых по
лотен с использованием усовер

шенствованной технологии раэво- 
локнения отходов текстильного и 
швейного производств.

Кроме создания текстильных 
материалов бытового назначе
ния, институтом разрабатыва
ются ткани, трикотажные и не
тканые полотна технического 
назначения для сельского хо
зяйства, пищевой и металлур
гической промышленности, но
вые виды хирургических нитей 
для медицины и оборудование 
для их производства.

Так, разработаны шнуроплетель- 
ная машина и технология выра
ботки на ней хирургических ни
тей. В настоящее время машина 
представлена на выставке-демон
страции современной медицинской 
техники производства стран—чле
нов СЭВ с участием СФРЮ и 
Финляндии, организованной Мини
стерством здравоохранения СССР и 
Грузинской ССР, Координацион
ным центром по развитию меди
цинской техники стран—членов 
СЭВ, Всесоюзным научным меди
ко-техническим обществом.

Проблема скорейшего внед
рения научных новшеств в 
производство, выпуска высоко
качественных товаров является 
актуальной задачей для тру
жеников легкой промышленно
сти. Грузинский НИИ тек
стильной промышленн о с т и  
в течение ряда лет про
водил раб о т  ы по изыс
канию путей наилучшего 
контакта с предприятиями, что 
привело к созданию творческих 
комплексных научно -  произ
водственных бригад на ряде 
предприятий республики и за 
ее пределами. Сегодня на пред
приятиях легкой промышленно
сти функционирует 11 таких 
бригад. Результатом их рабо
ты стало быстрейшее внедре
ние разработанного институ
том нового ассортимента про
дукции, отвечающей требова
ниям высшей категории каче
ства.

Предсъездовские документы 
партии определяют масштаб
ные цели и задачи, нацелива
ют каждый произволственнь-ч 
и научный коллектив на твор
ческий подход к делу, эффек
тивную отдачу. Коллектив на
шего института ищет пути реа
лизации этих требовании пар
тии, стремится внести весомый 
вклад в дальнейшее экономи
ческое и социальное развитие 
страны.

Нинель РАТИАНИ, 
директор Грузинского НИИ 
текстильной промышленно
сти Минлегпрома СССР;

Нуну ПАПАЛАШ ВИЛ И, 
ученый секретарь инсти
тута;

Татьяна ГОРОДЕЦКАЯ, 
заведующая научно - тех
нической библиотекой.



Ш И  26 НОЯБРЯ 1985 ГОДА ВОСТОКА»?

ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ В ПРОФСОЮ ЗАХ

О ГЛАВНОМ-ПО СУЩЕСТВУ
В ОРГАНИЗАЦИОННО-ИНСТРУКТОРСКОМ отделе Совпрофа 
Грузин шло обсуждение итогов отчетно-выборной кампании 
•  профсоюзных организациях республики. Около I миллиона 
384 тысяч человек — участников профсоюзных собраний 
и делегатов конференции —  приняли участие в отчетах 
в выборах. Значительно обновился и улучшился качественный 
состав председателей профкомов и профорганизаторов. Среди 
вих свыше 13.200 избрано впервые. Активно, деловито, 
заинтересованно прошли собрания в цехе по ремонту 
электрооборудования н подвижного состава Тбилисского 
электроваговоремонтного завода, на Тбилисской фабрике 
офсетной печати, в сборочном цехе Батумского завода 
бытового машиностроения, на Бабушерском 
деревообрабатывающем комбинате, в колхозе села Пховн 
Душетского района, на Сачхерсхон птицефабрике, а 
коллективах многих других предприятий и организаций.

О  высказанных критических 
замечаниях и предложениях 
рассказывали работники, побы
вавшие на этих собраниях в 
качестве представителей сове
та профсоюзов. Однако обмен 
мнениями был не только по су
ществу состоявшихся разгово
ров. Особое внимание уделя
лось организации собраний: на. 
сколько хорошо их подготови
ли, удался ли доклад, содер
жал ли он конкретный анализ, 
конструктивную критику, о 
главном или второстепенном 
шла в нем речь?

Участники конференции, со
стоявшейся в колхозе «Шро- 
ма» Лагодехского района, с ин
тересом слушали отчет предсе
дателя профкома Р. Ломта- 
дзе —  его выступление было 
насыщено и взятыми из прак
тики фактами, и выводами, и 
анализом всех сторон деятель
ности профкома. Председатель 
рассказал о взаимодействии 
профкома с правлением колхо
за, партийной и комсомольской 
организациями, о совместной 
работе по выполнению плано
вых заданий и социалистиче
ских обязательств, улучшению 
условий труда и быта работни
ков хозяйства.

Деловой тон разговора под
держали и делегаты конферен
ции —  А . Какашвилн, Ш. Ба
рамидзе, Ш. Гошадзе и другие 
выступившие в прениях кол
хозники, которые откровен
но и принципиально гово
рили о роли профсоюзной ор
ганизации в решении произ
водственных и социальных за
дач коллектива.

Не везде, к сожалению, в хо
де отчетов и выборов обсуж
дение шло по существу, орга
низованно.
‘ ...Когда председатель проф
кома Хашурского хлебоприем
ного предприятии предстал пе
ред участниками отчетно-вы
борного профсоюзного собрат 
Ния, многие облегченно вздох
н ул »: «Наконец!». Организа
ционные неурядицы отодвину
ли  его начало на тридцать 
(минут. Но в тот день, к  сожа
лению, времен» было потеряно 
гораздо больше. Судите сами.

Собравшиеся ожидали от 
председа т е л я  п р о ф к о м а  
М. Гвиниашвили делового и 
конкретного разговора о вол
нующих коллектив пробле
мах. Дело в том, что пред
приятие не справляется с за
данием по товарообороту, не 
выполняет основные технико
экономические показатели. Ве
лики претензии у  членов кол
лектива к условиям труда и 
быта, организации культурно- 
массовой .работы. Плохо, по 
мнению многих, профсоюзный 
комитет заботится о .развитии 
социалистического соревнова
ния. Нет продуманной систе
мы поощрения отличившихся.

Напрасно ожидали участни
ки собрания, что именно об 
этих проблемах остро, прин
ципиально и самокритично по
ведет речь руководитель проф
союзной организации...
■ Говорят: «С  миру по нитке—

голому рубаха». Сказав о 
том, о сем, добавив поболь
ше правильных слов н цитат, 
можно, конечно, заполнить 
отведенное регламентом вре
мя. Иной раз послушаешь вы
строенный таким образом до
клад: все в нем гладко, все 
верно, и акценты, как гово
рится, где следует, расстав
лены. Эдакая сшитая умелым 
мастером «рубаха». А  попро
буешь ее надеть —  зацепить
ся за что-то из сказанного для 
продолжения разговора, —  
и поползет она по швам. И 
правда, что со всего мира со- 
б р а н н ы е  «нити»: факты-то
мелкие, жидкие, распадаются, 
не дают общей картины состо
яния дел, не вскрывают при
чинно-следственные связи тех 
или иных явлений...
■ На профсоюзном собрании 
в колхозе села Ховле Каепско- 
го района в прениях по от
четному докладу, с которым 
выступил председатель проф
кома Г. Кошадзе, было нема
ло принципиальных замечаний. 
Они касались серьезных недо
статков в организации сорев
нования, неумелой борьбы 
профсоюзных активистов с 
нарушителями трудовой дис
циплины и т. д. Хорошо, ко
нечно, что острый и кон
кретный состоялся разговор. 
Н о не вышло ли так, что вы
ступающие не дополняли пред
седателя профкома, не разви
вали основные мысли и положе. 
ния до клада> а  восполняли 
имеющиеся в нем пробелы?

Разве не прямая обязан
ность членов профкома, гото
вя отчетный доклад, глубоко 
и всесторонне проанализиро
вать состояние дел с органи
зацией соревнования? Ведь его 
развитие и совершенствова
ние —  одна из основных за
бот профсоюзов. Не случай
но, выступая на встрече в ЦК 
КПСС с  ветеранами стаханов
ского движения, передовика
ми и новаторами производст
ва, М. С. Горбачев заметил: 
«...Зачастую создается впечат
ление, что профсоюзный ко
митет вроде бы во всем уча
ствует, но главные точки при
ложения сил не определил. В 
результате немало энтузиаз
ма, как это нередко случается 
в организации соревнования, 
уходит «в бумагу», на «изобре
тение» и «оформление» меро
приятий».

Кстати, это весьма распро
страненное явление: об основ
ных принципах организации 
соревнования, а если быть еще 
точнее —  о несоблюдении их, 
на профсоюзных собраниях; 
как правило, говорили высту
пающие в прениях, но не до
кладчики. Почему?

Причины могут быть разные: 
нежелание выносить сор из 
«избы», то бишь профсоюзно
го комитета:; неумение крити
чески оценить сделанное; от
сутствие навыков профсоюзной 
работы; плохо поставленная 
учеба профактива: и т. п. Но, 
как показывает практика, ху

же всего на организации со
ревнования сказывается отсут
ствие системы в его налажи
вании и развитии. Не правда 
ли, здесь нужна повседневная, 
кропотливая, будничная рабо
та. Та, которая порой не сразу 
видна. Можно, скажем, за 
день-два, к ожидаемой провер
ке, в аккуратные стопочки сло
жить в каждом цехе социали
стические обязательства. Но 
что от них толку? Понимают 
люди: для парадного показа 
выставить надо цифры- —  вот 
соответственно и «стараются». 
Один такой случаи, другой — 
и соревнование в сознании 
многих начинает ассоцииро
ваться с показухой, формализ
мом.

А  можно все сделать по-дру
гому: с помощью профсоюз
ного актива, экономистов, 
плановиков внимательно изу
чить возможности и резервы 
каждого и лишь потом разра
ботать обязательства —  обо
снованные, реальные, напря
женные.’

Я видела, как принимают 
обязательства в бригаде Веры 
Кемашвили с Тбилисского кам
вольно-суконного комбината 
«Советская Грузия». Здесь ни
чего не делается на глазок, 
цифры не возникают из воз
духа. С 1982 года коллектив 
имеет свой трудовой паспорт. 
Это как бы экономическое ли
цо бригады. Главное в нем 
точный расчет —  .резервов и 
возможностей, планов и пер
спектив роста. Хоть и опыт
ные работницы в совете бри
гады, все же, видимо, трудно 
было бы им без инженерной 
поддержки в лице Елены Ма- 
риамидэе. Она и трудовой 
паспорт бригады ведет, и эко
номический анализ по внесен
ным в него показателям дела- 
ет, и запас прочности брига
ды «вычисляет». Когда слага
емые известны, легко и сум
м у определить. А  слагаемые 
в данном случае —  это в пер
вую очередь план, резервы, 
возможности оборудова ния ,  
квалификация, эффект инициа
тивы. Из них и рождается 
сумма —  коллективные и ин
дивидуальные обязательства 
членов бригады.

Конечно, для разработки 
обоснованных обязательств не 
День и не два дня требуется, 
и  забот побольше. Но без этой 
черновой работы соревнова
ние никогда не встанет на 
прочную основу плана, в его 
плоть и кровь не войдут та
кие конкретные понятия, как 
производительность, себесто
имость, качество. А  без них 
трудовое состязание —  лишь 
Пустая фраза. Большинство это 
прекрасно понимает: потому 
и выносились для обсуждения 
на отчетно-выборных профсо
юзных собраниях и конферен
циях вопросы организации со
циалистического соревнования. 
Причем по тому, насколько де. 
ловито, конкретно и принципи
ально ставились в докладе эти 
главные для д е я т ельности 
профсоюзного комитета вопро
сы, можно было в значитель
ной мере судить о стиле всей 
работы профкома.

В проектах предсъездовских 
документов партии первосте
пенное внимание уделяется по
вышению творческой активно
сти и инициативы советских 
людей. Эта задача лучше всего 
решается в ходе социалистиче
ского соревнования. Следова
тельно, его развитие и совер
шенствование —  одна из глав
ных забот профсоюзов.

Людмила ЩЕРБИНА.

о п м п и т ь о
ОБЛЕЧЬ ДОГОВОРЕННОСТИ В ПРАКТИЧЕСКИЕ ДЕЛА

Комментируя итоги женевского диалога на высшем уровне, результаты встре
чи высших руководителей государств— участников Варшавского Договора, видные 
политические а общественные деятели, средства массовой информации зарубеж
ных стран отмечают, что никогда еще международная обстановка не требовала 
от государственных руководителей такой мудрости в решениях, взвешенности в

сдержанности в действиях, как г наше время. В откликах выражается надежда, 
что встреча Генерального секретаря ЦК КПСС М. С. Горбачева и президента СШ А 
Р. Рейгана придаст импульс дальнейшим переговорам между двумя великими 
державами. Подчеркивается важность того, чтобы возможности, открывшиеся в 
Женеве, были претворены в практические дела.

♦  США

Итоги женевской встречи 
продолжают оставаться в цен
тре внимания американской 
общественности и печати. «Диа
лог на высшем уровне создал 
новый и лучший настрой в от
ношениях между двумя дер
жавами», — делает вывод «Ва
шингтон пост». Политический 
обозреватель «Нью-Йорк тайме» 
Дж. Рестон, положительно 
оценивая итоги встречи, пи
шет: «Несмотря на то, что по
рой атмосфера в Женеве бы
ла накалена, вопреки тому, 
что во время диалога и после 
его завершения никто не пы
тался представить дело, будто 
бы все безупречно и прево
сходно, Р. Рейган и М. С. Гор
бачев все же согласились встре
титься вновь. Подобное наме
рение двух руководителей об
суждать проблемы за столом 
переговоров говорит о мно
гом».

Ведущий американской те
лекомпании Си-би-эс, назвав 
итоги встречи многообещаю
щими, подчеркнул: «Обсудив 
вопросы переговоров по ядер- 
иым и космическим вооруже
ниям, стороны согласились, 
что работа на этих перегово
рах будет ускорена, имея в 
виду выполнение задач, постав
ленных в Совместном совет
ско-американском заявлении 8 
января 1985 г. Этот документ

предусматривает предотвра
тить гонку вооружений в кос
мосе и прекратить ее на Зем
ле, ограничить и сократить 
ядерные вооружения и укре
пить стратегическую стабиль
ность».

В поддержку возобновления 
советско - американского диа
лога высказался видный обще
ственный деятель кандидат на 
пост президента СШ А на про
шлых выборах Джесси Джек
сон. Выступая после возвраще
ния из Женевы, Дж. Джексон 
дал положительную оценку со
ветско-американским догово
ренностям в деле расширения 
контактов между двумя стра
нами в области культуры и 
торговли. Он также обратился 
с настоятельным призывом к 
правительствам СССР и СШ А 
приложить максимальные уси
лия, чтобы положить конец На
ращиванию арсеналов оружия 
массового уничтожения.

Бывший '  министр обороны 
СШ А Р. Макнамара заявил: 
«Я  считаю, что встреча в Ж е
неве —  это новый старт в на
ших отношениях. Несмотря на 
сохраняющиеся разногласия, 
заложена основа для продол
жения диалога. И это — боль
шая перемена по сравнению с 
тем что происходило шесть 
последних лет». Р. Макнамара 
призвал Белый дом не подда
ваться давлению со стороны 
Пентагона.

Сенатор-демократ А. Гор в 
статье, опубликованной рядом 
американских газет, отмечает: 
«Хотя итоги диалога в Женеве 
и вызывают всеобщее удовле
творение, в Вашингтоне до сих 
пор не было официального за
явления о намерении продол
жать придерживаться положе
ний Договора ОСВ-2. Прези
дент до сих пор предлагает в 
качестве замены принципа 
сдерживания свою «стратегиче
скую оборонную инициативу».

♦ АНГЛИЯ
«Самым серьезным препят

ствием дальнейшему прогрес
су в области ограничения ядер- 
ных арсеналов является амери
канская программа «звездных 
войн», от которой, как пред
ставляется, Вашингтон не на
мерен отказываться», —  пишет 
«Санди тайме». Для того что
бы закрепить «новый дух Ж е
невы», дать людям возмож
ность после ряда лет холод
ных отношений между Ва
шингтоном и Москвой почув
ствовать, наконец, признаки 
потепления, администра ц и и 
следует пересмотреть свой 
взгляд на СОИ.

♦ ИТАЛИЯ
Никто и не ожидал, что за 

два дня переговоров в Женеве 
будут разрешены все сложные

и острые проблемы, накопив
шиеся за многие годы, сказал 
Генеральный секретарь Италь
янской компартии А. Натта. 
Важно было продемонстриро
вать с обеих сторон стремле
ние решать эти проблемы ис
кренне, в конструктивном ду
хе. Это, как мне кажется, в 
полной мере вытекает из тек
ста Совместного заявления, сде
ланного по завершении встре
чи. Сегодня можно питать 
больше надежд на достижение 
эффективного прогресса в об
ласти вооружений, смягчения 
международной напряженно
сти, принятия конкретных мер 
на пути политического реше
ния региональных конфликтов, 
возобновления политики раз
рядки и сотрудничества в ми
ровом масштабе.

♦  ШВЕЦИЯ
Со специальным заявлением, 

в котором выражается удовле
творение итогами встречи на 
высшем уровне, выступило 
правительство Швеции. В нем 
приветствуется тот факт, что 
руководители обеих держав 
приняли решение вновь про
должить свой диалог в Мос
кве и в Вашингтоне. Шведское 
правительство надеется, что 
женевские соглашения ускорят 
процесс, который ведет к от

казу от конфронтации и спо
собствует разрядке и сотрудни
честву. Результаты встречи 
между обоими руководителями 
укрепляют убежденность в 
том, что противоречия между 
Востоком и Западом могут 
быть преодолены только пу
тем диалога и переговоров с 
учете»! всеобщей безопасности 
и интересов всех стран,

♦ ФРГ
‘

Западногерманская «Кельнер 
штадт-анцайгер» констатирует: 
«Совместное советско-амери
канское заявление отчетливо 
указывает, каким конкретно 
должен быть путь обеих сверх
держав к прочному миру, раз
рядке и сотрудничеству».

♦  АВСТРИЯ
Встреча в верхах убедитель

но показала всему миру, на
сколько серьезно и по-делово
му Советский Союз выступает 
за упрочение мира и за обес
печение главного права чело
века —  право на жизнь, ука
зывает «Фольксштимме». По
зиция Советского Союза в Ж е
неве была проникнута чувст
вом ответственности за судь
бы всего человечества.

(ТАСС, 25 ноября).

БУДАПЕШТ. Сегодня в вен
герской столице завершился 
культурный форум стран — 
участниц Совещания по бе
зопасности и сотрудничеству в 
Европе, в котором приняли 
участие деятели искусств 33 
стран Европы, а также СШ А и 
Канады. Они рассмотрели про
блемы, относящиеся к творче
ству, распространению куль

турных ценностей и сотруд
ничеству, включая развитие и 
расширение контактов и об
менов в различных областях 
культуры.

ПАРИЖ . В Новой Каледо
нии —  заморской территории 
Франции в Тихом океане — 
прошли манифестации активи
стов Национального социали-

СО ВСЕХ КОНТИНЕНТОВ
стического фронта освобожде
ния канаков, который добива
ется признания права корен
ного населения этого архипе
лага на самоопределение. Уча
стники демонстраций потре
бовали прекращения репрес
сий против членов фронта, а 
также решительно выступи
ли против разработан н ы х

французским правительством 
планов, направленных на со
здание в Новой Каледонии 
стратегической военной ба-

БОГОТА. Правител ь с т в о 
Колумбии ввело в стране 
«чрезвычайное экономическое 
положение» сроком на 35 дней. 

Эта мера принята с целью

скорейшей ликвидации тяже
лых последствий стихийного 
бедствия, постигшего страну 
13 ноября этого года, когда 
более 25 тыс. жителей города 
Армеро и других населенных 
пунктов департамента Толи- 
ма погибли в результате из
вержения вулкана Руис.

(ТАСС, 25 ноября).

ТРАГЕДИЯ В АЭРОПОРТУ ВАЛЛЕТТЫ
КАИР. По поступившим сюда сообщениям, 59 человек 
погибло во время штурма египетскими коммандос 
пассажирского авиалайнера «Боинг-737», захваченного 
террористами и угнанного на Мальту. '

Самолет, принадлеж а щ  и й 
египетской авиакомпании, со
вершал рейс из Афин в Каир 
и имел на борту 97 пассажи
ров и 10 членов экипажа.

Группа похитителей араб
ской национальности вынудила 
пилота совершить посадку в 
аэропорту .мальтийской столи
цы Валлетты и потребовала до
заправки самолета горючим.
Переговоры, которые вел с 
угонщиками самолета премьер- 
министр Мальты Кармело Миф- 
суд Бонничи, оказались без
результатными. Террори с т  ы, 
отпустив небольшую группу
женщин, убили семь пассажи
ров.

На состоявшемся в египет
ской столице экстренном засе

дании руководства АРЕ было 
принято решение направить на 
Мальту труппу коммандос. Как 
сообщил официальный маль
тийский представитель П. Миф- 
суд, этой ночью около 40 во
еннослужащих египетс к о г о  
спецподразделеиия предприня
ли штурм авиалайнера, взор
вав под прикрытием дымо&ой 
завесы люк грузового отсека. 
Сразу после начала штурма 
террористы забросали граната
ми пассажирский салон. В са
молете возник пожар. В пере
стрелке с коммандос все угон
щики были убиты. Из нахо
дившихся на бор™ людей 8 
живых осталось не более 25. 
Среди погибших —  дв^ чле
на экипажа, дети. Группа ра

неных доставлена в больницу. 
Среди штурмовавших самолет 
коммандос потерь нет.

Египетское правительство ре
шительно осудило преступную 
акцию похищения гражданско
го авиалайнера.

Со ссылкой на дипломати
ческие и военные круги по
ступили сообщения о введении 
повышенной готовности в во
оруженных силах АРЕ и о  пе
реброске египетских воинских 
контингентов по направлению 
к ливийской границе.

БАГДАД. Центральный со
вет Организации освобождения 
Палестины, собравшийся здесь 
на заседанцр, решительно осу
дил захват террористами . еги
петского самолета.

ТРИПОЛИ. Ливия резко от
межевалась от попыток ин
формационных служб СШ А и 
Англии связать ее с бандит" 
ской акцией по угону египет

ского самолета. Как заявил се
кретарь народного бюро по 
зЙешним связ я м  Л и в и и  
А. Трейки, Ливийская Джама
хирия «осуждает нынешний 
захват заложников так же, >-ак 
захваты заложников вообще». 
Еще до начала штурма египет
ского самолета Трейки под
черкнул, что Ливия откажется 
принять самолет с воздушны
ми пиратами, даже если те об
ратятся с подобной просьбой к 
властям СНЛАД.

Ливийское телевидение со
общило о концентрации еги
петских войск в районе Сиди- 
Баррани на границе с Ливией. 
В этот район, говорится в теле
передаче со ссылкой на агент
ство ДЖ АН А, направлены еги
петские вертолеты, транспорт
ные самолеты и истребители- 
бомбардировщики.

(ТАСС, 25 ноября).

БОИ ПРОДОЛЖАЮТСЯ
БАГДАД, 25 ноября. (ТАСС). 

'Согласно коммюнике главного 
военного командования, ирак
ские вертолеты атаковали ми
нувшим днем позиции и рай
оны сосредоточения иранских 
войск на участке восточнее 
Майе .на. Противник понес по
тере в живой силе и технике. 
На центральном участке фрон
та была отражена атака иран
ских войск.

В районе восточнее Басры и 
на северном участке фронта 
происходили бои местного зна
чения. Иранская артиллерия 
обстреляла пригороды иракско
го города Мандали.

Н И К О СИ Я , 25 н о я б р я .  
(ТАСС). П о сообщениям ин
формационного агентства 31Р- 
Н А  (Иран), иранские войск® 
предприняли наступательную 
операцию на центральном уча
стке фронта. Противнику на
несен урон в живой силе и 
технике. 1

ПЛЕНУМ ЦАЛКСКОГО РАЙКОМА КП ГРУЗИН
Состоялся пленум  Ц  аяк

ского райкома Компартии 
Грузии, рассмотревший ор
ганизационные вопросы.

Пленум освободил тов. 
О. А. Христианова от обя
занностей первого секретаря 
и члена бюро Цалкского 
райкома партии за серьез
ные недостатки в работе с 
кадрами.

Первым секретарем и ч ле

ном бюро Цалкского райко
ма партии пленум  избрал 
тов. А . А . Осипова, работав
шего первым заместителем 
начальника Ц С У  Грузин
ской ССР.

В  работе пленум а принял 
участие и выступил секре
тарь Ц К  Компартии Гру
зии Г. А . Анчабадзе.

(ГрузИ Н Ф О РМ ).

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ- 
МАЛАЯ МЕХАНИЗАЦИЯ
В ТБИЛИСИ ао Всесоюзном научно-исследовательском и 
конструкторсжо-технологическом институте по машинам дли 
горного земледелия я  возделывания субтропических культур 
(ВНИИгорсельмаш) состоялась Всесоюзная научно- 
техническая конференция «Развитие и совершенствование 
средств малой механизации».

Конференция была посвя
щена актуальной проблеме 
разработки и внедрения в 
сельскохозяйственное произ
водство средств малой меха
низации.

В  работе конфере н ц и и 
приняли участие ученые, 
специалисты научно -  ис
следовательских институтов, 
промышленности, сельского 
хозяйства, высших учебных 
заведений, конструкторских 
организаций и заводов от
расли, прибывшие в Тбили
си мз многих городов нашей 
страны.

На конференции было за
слушано более 40 докладов 
и сообщений, а том числе по 
таким актуальным вопросам, 
как состояние разработки и 
перспективы развития мото
блоков, средства малой ме
ханизации чаеводства и ос
новные направления его раз
вития. обоснование рацио

нального привода и систем 
энергопитания С М М  в чае
водстве и т. д.

Во ВНИИгорсельмаш  уча
стники конференции осмот
рели в  ьг с  т  акку-павильон 
по малой механизации, где 
демонстрировалась сельско
хозяйственная техника, из
готовленная как в научно- 
производственном объедине
нии «Грузсельхозм аш », так» 
и на других предприятиях 
отрасли, а такж е зарубеж 
ные аналогии.

Конференция разработала 
рекомендации по повыше
нию технического уровня 
средств малой механизации, 
ускорению научно -  техниче
ского прогресса в этой об
ласти.

Тамаз ТАААХАДЗЕ, 
заместитель заведующего 
отделом ВНИИго р с •  л ь- 
Маш

ЮБИЛЕИ

В Е Р Н О С Т Ь  И Д Е А Л А М  П А Р Т И И
История Коммунист и ч е- 

ской партии нашей страны 
сохранила множество имен 
активных борцов за  побе
ду социалистической рево
люции, за  светлые идеалы 
Человечества. Среди них— и 
имя Аркадия (Арш ака) Н а
заровича Атабекова.

Урож енец Тиф лиса, он  на
ч а л  учебу в гимназии, одна
к о  в 1901 году переехал в 
Ю рьев (Тарту) к б р а т у -  
студенггу. Здесь продолж ал 
учебу в реальном училищ е, 
а  в 1904 г. возвратился на 
родину. В  период учебы  в 
Тиф лисском  реальном учи 
ли щ е  А. Н. Атабеков сбли
зился  с революционно на
строенной молодежью, всту
п и л в марксистский кру- 
Ькок, активно участвовал в 
его работе и в том ж е 1904 г. 
стал членом  Тифлисской 
больш евистс к о й  организа
ции.

В  годы Первой русской 
револю ции А . Атабеков —  в 
сущ е революционных собы
тий. Оставив учебу (закон
чи л училищ е экстерном в 
1907 г.), он весь отдался ре
волюционной работе: участ
вовал в организации заба
стовок и выступлений, рас
пространял нелегальную  ли 
тературу, вы полнял множе
ство партийных поручений. 
Одним из них бы ла поездка 
тю поручению С. Г. Ш аум я
на летом 1906 г. в Эривань, 
где он  в течение нескольких 
месяцев работал в подполь
ной большевистской орга-

К 100-ЛЕТИЮ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ А. Н. АТАБЕКОВА
низации. Вернувшись, он 
продолжает вести партий
ную  работу до тех  пор, по
ка в ию ле 1907 г. с наступ
лением реакции не бы л 
арестован. П осле несколь
ких месяцев заклю чения в 
М етехском замке власти, за 
неимением прямы х улик 
вынуждены бы ли  освобо
дить его, и  А . Атабеков вы 
езж ает в Петербург.

В период учебы  в П етер
бургском у н и в е р с и т е т е  
<1907— 1913 гг.), где А . А табе
ков слуш ал лекции на ю ри
дическом ф акультете и ес
тественном отделении, он 
бы л связан с партийной ор
ганизацией Васильевского 
острова, участвовал в сту
денческих вы  ступ л  е  н и  я х, 
вы полнял отдельны е зада
ния больш евистских орга
низаций Закавказья.

В 1913 году А . Атабеков— 
в Тиф лисе, какое-то время 
работает в банке, устанав
ливает связи с партийной 
организацией. Во время им
периалистической войны он 
служ ит контролером в Седо
ве городов, много разъезж а
ет, ведет в массах активную 
агитацию против войны, про
пагандируя ленинскую  идею 
превращения импер и а л  и- 
стической войны в войну 
гражданскую, в войну про
тив царизма.

С больш ой радостью встре
ти л  А . Атабеков весть о

сверж ении самодержавия. 
Бросив служ бу, он целиком 
отдается партийной рабо
те —  делу  восстановления 
и укрепления больш евист
ских организации. Вскоре 
его избирают членом Тиф 
лисского комитета больш е
виков. Как член  больш еви
стского штаба города А. А та 
беков ведет напряженную 
работу по организации ми
тингов, руководству район
ными партийными конфе
ренциями, разоблачает в 
своих выступлениях контр- 
революцио и н у ю  сущность 
Временного бурокуаз н о  г о 
правительства и его  местно
го органа— О ЗАКО М а, анти
народную политику мень
шевиков.

А . Атабеков пользовался 
больш им авторитетом сре
ди трудящ ихся, и не случай
но, что во время выборов 
городской дум ы  он вместе 
с М . Цхакая, Ф . Махарадзе, 
М . Торош елидзе и др. бы л 
в чи сле  семи гласных, из
бранны х от большевиков.

Аркадий Назарович ак
тивно участвовал в подго
товке и работе I съезда 
больш евистских организа
ций Кавказа, состоявшего
ся в октябре 1917 г. в Т и ф 
лисе. Д елегат от Тифлисской 
большевистской организа
ции, он выступил на съезде 
с докладом о работе партий
ной организации города, в 
котором ярко обрисовал ее

идейное и организационное 
укрепление, рост ее в лия
ния <в массах. На съезде 
А. Атабеков бы л избран в 
состав Кавказского крае
вого комитета РС Д РП  (б).

В  последние месяцы 1917 г. 
и в начале 1918 г., когда с 
победой Великого Октября 
борьба за установление Со
ветской власти в Закавказье 
вступила в новую фазу, 
А . Атабеков —  один из ру
ководящих больш евистских 
деятелей —  в центре боль
шой организаторской и по
литической работы.

П осле расстрела 10 (фев
раля 1918 г. мирного митин
га трудящ ихся Тиф лиса и 
наступления контрреволю
ционных сил А . Атабеков 
вместе с другими руководи
телями больш евистских ор
ганизаций Закавказья про
должает вести партийную 
работу в Тиф лисе. В  мае 
1918 г., когда из-за усилив
шихся репрессий и террора 
Кавказский крайком вы 
нужден б ы л  переехать во 
Владикавказ (ныне О рдж о
никидзе), А . Атабеков по
кидает Тиф лис. Работал он 
в Пятигорске, вначале нар
комом финансов, затем 
Председателем областного 
исполкома. Будучи членом 
Кавказского краевого ко
митета, он активно участво
вал в строительстве пар
тийных организаций на С е
верном Кавказе.

Аркадий Назарович поль
зовался больш им  авторите
том среди партийны х и со
ветских работников, широ
ких масс народа. В конце 
1918 г. он бы л  избран де
легатом на 6-й Всероссий
ский съезд  Советов от П я
тигорского округа.

В начале 1919 г. в разгар 
Гражданской войны А. А т а 
беков бы л направлен в А ст
рахань начальником А ги т
пропа П ол  итуправ л  е  н и я
Каспийско -  Кавка з  с к о  г о 
фронта, где работал под не
посредственным руководст
вом С. М . Кирова. Вскоре 
он бы л избран делегатом на 
V I I I  съезд партии с правом 
реш ающ его голоса. После 
съезда А . Атабекова остав
ля ю т  в М оскве, где он ра
ботал на ответственных дол
ж ностях в Наркомпросе, 
Наркомфине.

Весной 1920 г. партия на
правляет А. Атабекова на 
Северный К авказ уполно
моченным Народного ко
миссариата Р К И  Ю го-Вос
тока России и членом Се
вере - Кавказского ревкома. 
И  здесь он самоотверженно 
трудится, занимаясь пар
тийно . политической и хо 
зяйственной деятельностью.

П осле победы социалисти
ческой революции в Гр у 
зии А. Атабеков бы л отозван 
Кавказским бю ро Р К П (б ) в 
Закавказье и  занимал от
ветственные партийные и

советские долж ности в Тби
лиси, Ереване. Работал в 
Агитпрапотделе Ц К  К П (б ) 
Грузии, проректором За
кавказского Коммунистиче
ского Университета (ЗКУ ), 
«арком ом  финансов Арме- 
«и и , зам. председателя Зак- 
сельбанка и управляющ им 
вакавказским отделением 
Всекобанка. Активно уча
ствовал в напряженной ра 
боте по восстановлению и 
укреплению  советских рес
п убли к  Закавказья.

В 1930— 1931 гг. А . Атабе
ков —  директор Закавказ
ского инженерно . мелиора
тивного института, затем 
Закавказского научно-иссле
довательского института за
щ иты  растений. Одновре
менно бы л членом  президи
ума Закавказского отделе
ния В А С Х Н И Л .

А. Н. Атабеков в разное 
время избирался в состав 
Ц К  К П (б ) Грузии, Армении, 
бы л членом Ц И К  Армении, 
Грузии, ЗСФ СР.

Д о  конца своей жизни 
Аркадий Назарович Атабе
ков бы л преданным комму
нистом, последовательным 
борцом за дело партии, 
скромным и обаятельны м 
человеком. Таким его зна
ли  товарищи, таким он ос
танется в памяти народа

Аделаида ГУКАСЯН, 
доктор исторических на
ук, старший научный со- 

1 грудник Института исто
рии партии при ЦК КП 
Грузии.
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ВСЕГДА БЫТЬ 
В ПОИСКЕ
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ПОТИ... Здесь на гладной площади города возвышается 
монумент —  женщина с мечом я чашей. Рядом с ним 
здание Потийского театра нменн В. Гуння. Поти —  город 
судостроителей, докеров, земледельцев, ученых... Это для 
них, ради них творит сегодня коллектив театра, чтобы 
своим искусством вести людям радость.

Десять месяцев назад об
новленный и реконструирован' 
ный театр широко распахнул 
двери перед зрителем. Говоря 
об этом событии в культурной 
жизни республики, нельзя не 
вспомнить и о  том, что город 
сегодня живет особой жизнью.

Вот уж е третий год в По
ти проводится важнейший хо
зяйственный эксперимент. Тер
риториальное межотраслевое 
объединение, созданное при 
Исполкоме городского Совета 
народных депутатов, открыло 
широкие возможности для оп
тимального сочетания общего
сударственных и местных ин
тересов, функционирова н и я 
города как единого хозяйст
венного механизма, комплек
сного решения параллельно с 
экономическими неотложных 
социальных проблем.

За это время за экономиче
скими новшествами последова
ли значительные сдвиги в куль
турной жизни города. Нагляд
ным подтверждением этого и 
явился реконструирован н ы й  
театр, одно из слагаемых в об
ширной программе культурно
го строительства и обновления 
региона. С  большой душой 
создавали архитекторы и ху 
дожники проект реконструк
ции. Новая жизнь театра —  это 
практическое воплощение в 
жизнь важнейшего партийно
го документа —  постановления 
ЦК Компартии Грузки об улуч
шении деятельности районных 
и городских театров.

Коллектив театра, который 
возглавил народный артист 
Грузинской ССР режиссер Л е 
вая Мирцхулава, стремится 
привлекать зрителя высокоху
дожественными идейно-зрелы
ми постановками, формировать 
в них чувство гражданствен
ности.

—  Репертуар Потай сх о г о  
театра не уступает любому сто
личному театру. В его афише 
сегодня: «М едея» Еврипида,
« Б о ж е с т в е н н а я  комедия» 
И. Штока, «Вечер водевилей», 
созданный по произведениям 
Аквсентия Цагарели и Акакия 
Церетели, «Святые в раю» 
Акакия Гецадзе, «Открытая 
веранда» Ш. Шаманадзе и 
другие.

X X V II съезду КПСС и X X V II 
съезду Компартии Грузии те
атр посвятит инсценировку 
«Колхиды» Константина Паус- 
товсхсго. Над этим спектаклем 
работают режиосеры Р. Мир- 
■цгулава и О. Церадзе.

Нельзя не сказать особо о 
пьесе Михаила Рощина «Успей 
сотворить добро». Здесь ин
тересны и тема спектакля, и

его режиссерское оформление 
Аквсентием Гамсахурдия, а 
также художественное реше
ние. Но главное в том, что в 
этой постановке театр дал воз
можность проявить свои си
лы молодежи. В пьесе за
няты студенты-диплом а н т ы
Грузинского государственного 
театрального института имени 
Ш. Руставели. В молодых кад
рах теаггр, его руководство ви
дят свой завтрашний день. 
Поэтому здесь стараются соз
дать все условия для творче
ского расцвета таланта, умеют 
'нацраяить, посоветовать.

В поста н о в л е н и и  ЦК 
Компартии Грузии о работе 
районных и городских театров 
говорилось о контактах пере- 
ферийных и столичных коллек
тивов. Подтверждением вы
полнения решений партийного 
документа стал спектакль 
«М едея» Еврипида в постанов
ке Л. Мирцхулава. На сцене 
потийцы смогли увидеть, как 
в труппу органично влились 
актриса театра имени Ш. Ру
ставели, народная артистка 
Грузии Зинаида Кверенчхила- 
дэе, исполняющая роль Медеи, 
и актер театра имени К. Мар
джанишвили Гия Бурджанадэе 
(Ясон). Театр намерен и в 
дальнейшем занимать в своих 
работах лучшие творческие си
лы республики.

— Театр, кроме работы на ста
ционаре, должен обслуживать 
Хобский, Цхакаевский, Гегеч- 
корский и Абашский райо
ны, —  говорит главный ре
жиссер и художественный ру
ководитель коллектива Леван 
Мирцхулава. —  Коллектив как 
можно чаще предполагает вы
езжать со спектаклями на 
предприятия и в организации, 
устраивать встречи с извест
ными режиссерами, актерами, 
проводить публичные обсуж
дения спектаклей.

Театр имени В. Г  уния верно 
служит народу. Рядом с вете
ранами сцены здесь трудится 
молодежь— в этом видится пре
емственность поколений. На
ша задача— еще более активно 
направлять воспитател ъ н у  ю 
работу, укреплять дисципли
ну, сделать все, чтобы коллек
тив работал творчески, с от
дачей. Именно на это направ
ляют нас такие важнейшие 
партийные документы, как но
вая редакция Программы КПСС 
и Основные направления эко
номического и социального раз
вития СССР на 1986— 1990 го
ды и на период до 2000 года.

1 Нугзар КИНКЛАДЗЕ.
(Корр. «Зарн Востока»).

СПОРТ

МАТЧ ПОСЛЕДНИЙ —ПОБЕДНЫЙ
Вот и сыгран заключитель

ный матч 48-го первенства 
страны по футболу. Все ко
манды заняли соответствую
щие места в турнирной табли
це. Лишь два коллектива 
«Черноморец» и «Нефтчи» —  
продолжают борьбу в переход
ном соревновании вместе С 
двумя командами первой ли
ги —  «Даугавой» и ЦСКА зА 
право в будущем году высту
пать в высшем классе совет
ского футбола.

В последнем матче динамов
цы Тбилиси на своем поле 
принимали команду «Метал
лист». Игра проходила с 
преимущес т в о м грузинских 
спортсменов. Уже с нача
ла встречи они создали ряд

опасных моментов у  ворот го
стей, один из которых завер
шился успеншо. После угло
вого удара, пробитого Гуцае- 
вым, к мячу первым успел 
Шенгелия и головой послал 
его в цель —  1:0.  После это
го хозяева поля заиграли ак
тивнее. Шанс отличиться име
ли Микаберидзе, Кеташвили, 
Какилашвили и другие. На 40-й 
минуте их усилия были воз
награждены. Вновь был назна
чен штрафной. Его пробил Ту- 
цаев. В сутолоке у  во
рот гостей динамовец Ка- 
килаш в и л и  сумел забить 
гол —  2:0.  А  затем одна 
из контратак гостей была пре
рвана недозволенным приемом 
% штрафной площадке тбилис

цев. Арбитр назначил И-мет
ровый. Но удар Тарасова от
разила перекладина.

Вторая половина встречи на
чалась атаками гостей. На 50-й 
минуте после подачи углового 
Якубовский сумел сократить 
разницу в счете —  2:1.  Затем 
некоторое время инициативой 
владели харьковчане. Но за 
шесть минут до финального 
свистка Шенгелия вновь за
ставил соперников начать иг
ру с центра поля —  3:1.  Это 
был его 110-й мяч в первенст
вах СССР.

Важный матч состоялся в 
Кутаиси. Местные торпедовцы 
принимали чемпионов страны— 
динамовцев Киева. От этой 
встречи для хозяев поля во

многом зависела их дальней
шая судьба. И автозаводцы ус
пешно решили эту задачу. Уже 
на 5-й минуте счет открыл 
Жоржикашвили —  1:0.  Затем 
через некоторое время Паики- 
дзе срезал мяч в свои ворота— 
1:1.  Но на исходе первой по
ловины игры Жоржикашвили 
красивым ударом вывел свою 
команду вперед —  2:1.  Во 
второй половине игры резуль
тат не изменился. Остальные 
встречи заключительного ту
ра первенства СССР заверши
лись так: «Спартак»— «Ж аль- 
гирис» —  4:1,  «Зенит» — «Ди
намо» (Минск) — 3 : 1,  «Ара
рат» —  «Шах т е  р» —  3 :3, 
«Нефтчи» —  «Динамо» (Мос
ква) —  0:0,  «Днепр» —  «Тор

педо» (Москва) —  3: 3 ,  «Чер
номорец» —  «Кайрат» —  0 : 1( 
СКА —  «Факел» —  1:2.

В споре бомбардиров лучший 
результат у  днепропетровца 
Протасова —  35 мячей. Он су
мел превзойти рекорд Никиты 
Симоняна (34 мяча), установ
ленный 35 лет назад.

Вот, как выглядит итоговая 
таблица первенства СССР:

в н п  м о
«Динамо» К 20 8 6 64-26 48
«Спартак» 18 10 С 72—28 46
«Днепр» 16 И 7 .71-41 42
«Динамо» Мн 16 9 9 40—31 41
«Торпедо» М 13 10 11 42—40 36
«Зецит» 14 7 13 48—38 35
«Ж альгирис» 12 11 11 43—49 34
«Динамо» Тб 11 10 13 34—39 32
«Кайрат» 11 13 10 43—46 32'
«М еталлист» 12 7 15 39—55 31
«Торпедо» К 11 9 14 40—51 31
«Ш ахтер» 10 12 12 46—45 30
«Арарат» 10 12 12 42—46 30
«Динамо» М 11 7 16 37—50 29
«Черноморец» И 7 16 44—65 29
«Нефтчи» 9 11 14 30-40 28
«Ф акел» 9 9 16 24—45 27
СКА 7 7 20 36-90 21

« Н А Н Т »  Н А С Т Р О Е Н  С Е Р Ь Е З Н О
27 ноября на тбилисском 

стадионе, «Динамо» состоится 
первый матч ’/* финала Кубка 
УЕФА между московск и м 
«Спартаком» и клубом «Нант» 
из одноименного французского 
города.

... «Это самый большой удар, 
полученный когда-либо наши
ми клубами в европейских 
турнирах»,— так оценила итог 
выступления французских клу
бов в первом раунде нынешних 
розыгрышей парижская газета 
«Экип». И вправду, старт для 
представителей этой футболь
ной державы на полях Евро
пы оказался обескураживаю

щим. Из пяти клубов лишь 
«Нанту» удалось пройти в сле
дующий круг соревнований.

В матчах ‘ /16  финала с бел
градским «Партизаном» фран
цузский клуб выступил с подъ
емом и заслужил лестные от
зывы. В Белграде была зафик
сирована ничья —  1 : 1. В от
ветной встрече на стадионе 
«Стад де ля  Божуар» (он был 
построен к чемпионату Евро
пы-84) при поддержке более 
50 тысяч темпераментных бо
лельщиков «Цант» разгромил 
соперников —  4:0.

Самых больших успехов 
«Нант» достиг, начиная с 1976

года, когда команду возгла
вил тренер Жан Венсан— один 
из лидеров сборной Фран
ции-58 —  бронзового призера 
чемпионата мира в Швеции. С 
таким «Нантом» и познакоми
лись грузинские любители 
футбола пять лет назад. В Тби
лиси проходил первый матч 
'/* финала розыгрыша Кубка 
кубков между московским «Ди
намо» и французским клубом. 
«Нант» победил —  2 : 0. В от
ветной встрече динамовцы 
взяли реванш —  3 :2, но по 
лучшему соотношению мячей 
команда Из Франции вышла 
в полуфинал.

Два года назад, после ше
стой победы команды в на
циональном ч е м п и о н а т е ,  
Ж. Венсан покинул «Нант». 
Его место занял Жан-Клод 
Сюодо —  бывший игрок ко
манды.

Из тех, кто пять лет назад 
играл в Тбилиси, в команде 
остался бывший вратарь сбор
ной, 32-летний Жан-Поль 
Бертран-Деман, т а к ж е  иг
рают защитники 24-летний 
Вильям Айяш и 25-летний 
Ивон Ае Ру— оба игроки сбор
ной. В полузащите самой ко
лоритной фигурой остается 28- 
летний Бруно Барончелли. Ему

хорошо ассистируют 23-лет
ний Хорхе Бурручага, закуп
ленный накануне чемпионата 
у аргентинского «Индепендь- 
енте», 24-летний -Ж озе Туре— 
игрок сборной, а также 27- 
летний Венсан Брасильяно. В 
атаке у  «Нанта» тон задает 31- 
летний левый крайний напада
ющий Лоис Амисс, не раз вы
ступавший за национальную 
сборную, и центр-форва р д 
югославской сборной 33-летний 
Валид Халилходжич, игрок 
мощный, с поставленным уда
ром с обеих ног. В последнем 
чемпионате Франции он стал 
самым результативным игро
ком (28 мячей) и был удосто
ен «Бронзовой бутсы».

(ГрузИНФОРМ).

—  ФОТО-—  
ИНФОРМАЦИЯ

ОТЗОВИТЕСЬ,
ВЕТЕРАНЫ!

Своих фронтовых товари
щ ей по 155-му горнострел
ковому полку 96-й дивизии 
Зардиащвили, М учиаш вили 
и Гелаш вили  разыскивает 
Казибов Ю рий Максимович, 
проживающ ий по адресу: 
г. Пятигорск, ул, 40 лет  Ок
тября, 28/2, кв. 39.

Однополчан, обслуживав
ш их в годы  Великой О тече
ственной войны Военно-ав
томобильную  дорогу №  19, 
просит отозваться Суслов 
Н. Г., проживающ ий по ад
ресу: 357190 г. Карачаевск,
у л . Курджиева, 24/23.

Ветеран войны Розанов 
Н иколай Антонович, прож и
вающ ий по адресу: 125100,-
г. Вязьма, у л . Лейтенанта 
Ш мидта, 12, кв. 39, просит 
отозваться овоего фронтово
го товарища минометчика 
61-й морской стрелковой бри
гады Садаяна М раза А с ла 
новича.

Боевого товарища по 386- 
му отдельному батальону 
морской пехоты  Замтарадзе, 
с которым сраж ался при 
освобождении Новороссий
ска, Тамани, в Крыму, разы
скивает Мамедов Раджаб, 
проживающ ий по адресу: 
Азербайджанская ССР, А п - 
шеронский район, с. Фатман, 
средняя ш кола.

Своих однополчан по 151- 
му зенитно-артиллерийскому 

дивизиону. с  которыми 
встретил начало войны в 
Литве, на государственной 
границе, в  частности, Чача- 
нидзе, разыскивает Котенко 
А лексей  Андреевич, прожи
вающ ий по адресу: 476260, 
Кокчетавская обл., К уйбы 
шевский район, с. Западное.

ПОПРАВКА
В номере газеты за >4 аоабра 

1985 года иа 3-* странице в ма
териале «Держ ать ответ» а 3-м 
столбце, во 2-м абзаце 12—13 стро
ку сверху вместо: «Объедвиенне
«А зо т*  (директор Г. Гогичашввля), 
как отмечалось...» следует чатать 
«Объединение «А зо т » (директор 
Г. Гоголадзе). как отмечалось. ». 
Далее «о  тексту.

Кобулети — один из самых по
пулярных курортов иа Черном мо
ре: сегодня здесь отдыхают тыся
чи тружеников из Прибалтики, 
Сибири. Средней Азии, с Дальнего 
Востока

Н а  с н и м к а х :  иовый кор
пус санатория Центросоюза а 
Кобулети; отдыхающие иа мосту 
реки Кинтришн. которому более 
восьмисот лет.

(Фотохроника ГруэИНФОРМ а).

------------ПРОЕКТЫ, СВЕРШЕНИЯ

ДОМ НА УЛИЦЕ МИРА
В ЧОХАТАУРИ, на улице Мира, открыт Дом-музей отважного 
летчика, Героя Советского Союза Чячико Бенделиани.

В экспозиции Дома-музея 
много документальны х и л 
люстраций, знакомящ их с 
подвигом бесстрашного лет 
чика. Где только он ни вое
вал —  на Ю го-Западном, Ста
линградском, Центральном 
фронтах. И всюду однопол
чан поражали его  самоотвер
женность, смелость. Только 
на Ю го-Западном и Сталин
градском фронтах Чичико 
Бенделиани вы полнил 385 
боевых вылетов: атаковал
войска противника 75 раз, 
сопровождал бомбарди р о в- 
щики и штурмовики, при
крывал советские войска с 
воздуха и т. д. За этот же 
период им бы ло проведено 
72 воздуш ных боя, во время 
которых он сбил семь вра
ж еских самолетов, а в груп
повых атаках уничтож ил 12 
самолетов.

24 августа 1943 года П рези
диум Верхов н о г о  Совета 
СССР присвоил ем у звание 
Героя Советского Союза. В 
фондах Дома-музея хранится 
представление Ч. Бенделиа
ни к этому высокому зва
нию.

Отважный летчик погиб в 
воздушном бою в небе У к 
раины близ города Ковно 20 
ию ля 1944 года. Н о память 
о нем не померкла с годами. 
Об его подвиге слагают пес
ни, стихи. В  Тбилиси его 
именем названа одна из 
улиц, в родном Ч охатау- 
ри —  сельскохозяйственный 
техникум. А  Дом-музей Ч и 
чико Бенделиани на улице 
Мира стал уж е очагом воен
но-патриотического воспита
ния молодежи.

Нугзар НОЕШВИЛИ.
(Корр. «Зари Востока»).

)ЕПОВЕК И ЗАКОН

В З Р О С Л Ы Е  Ш Е Ф Ы  П О Д Р О С Т К А
ВО ВРЕМЯ вашей беседы председатель постоянной комиссии 
но делам несовершеннолетних Горнйского городского Совета 
народных депутатов Гиви Гагнидзе и ответственный 
секретарь этой комиссии Асмат Хумарашвили не без заминки 
называли своих подопечных — ребят нз категория 
«трудных» —  правонарушителями: чаще звучало слово 
«подросток». А  между тем речь у  нас шла о тех, кто, • 
будучи поставленным на соответствующий профилактический 
учет в инспекции по делам несовершеннолетних Горийского 
ГОВД за ранее совершенное правонарушение, спустя какое-то 
время вновь преступил захон.

— Таких у  нас несколько чело
век, —  сказал Гиви Гагнидзе. 
И, видимо, чувствуя, что надо 
что-то добавить к этому, раз
вел руками: недоглядели...

Итак, давайте разберемся, 
почему подростки, уже однаж
ды совершившие, говоря язы
ком юристов, противоправные 
деяния, после того, как год, а 
то и два с ними велась инди
видуальная воспитательная ра
бота, преследующая цель не 
допустить, чтобы юный чело
век покатился по наклонной 
плоскости, вновь нарушали за
кон. Ведь все это время, пока 
они состояли на учете в ин
спекции по делам несовершен
нолетних, пока их дальнейшей 
судьбой занималась соответст
вующая постоянная комиссия 
горсовета, с ними велась или, 
во всяком случае, должна бы
ла вестись воспитательная ра
бота. Кем? Взрослыми шефами 
подростков, которые были оп
ределены комиссией горсовета.. 
Так почему же эта глубоко 
дифференцированная воспита
тельная работа потерпела крах 
не в одном, а в нескольких 
случаях? Давайте разберемся...

В 1983 году несовершеннолетний 
Иосиф Махниашвили вместе с 
двумя старшими приятелями со
вершил угоя автомашины с после
дующим вымогательством денег за 
ее возврат. Тогда, два года тому 
назад, данный вопрос рассматри
вался иа выездном заседании бю
ро ЦК Л  КСМ Грузии. Судьбой 
подростка Махниашвили заня
лась комиссия по делам несовер
шеннолетних Горийского горсове
та. По ее решению к подростку 
были прикреплены сразу три ше
фа: первый секретарь горкома
комсомола Малхаз Гочашвили, се
кретарь комитета Комсомола про
изводственного объединения «Д и- 
л а » . где работал Махниашвили, 
Нугзар Бачадзе и участковый ин
спектор по делам несовершенно
летних. капитан милиции Вахтанг 
Сутиашвили. Мыслилось, что ше
фы помогут своему подопечному 
найти правильный путь, не допу
стят, чтобы его засосала трясима 
преступного мира.

Но прошло два года, и Мах
ниашвили, еще не достигший 
совершеннолетия, вновь совер
шил угон автомаиюны, за что 
был привлечен к уголовной от
ветственности и осужден. По
лучилось по пословице —  «У  
семи нянек дитя без глазу». 
Какую работу со своим подо
печным проводили его общест
венные наставники, сейчас 
сказать трудно. Но факт, что

результат их коллективных 
усилий оказался нулевым. Так 
что, думаю, не будет натяжкой 
сделать вывод о том, что рабо
та эта носила во многом фор
мальный характер.

В документах комиссии по де
лам несовершеннолетних я обнару
жил отчет одного из бывших ше
фов Иосифа Махниашвили секре
таря комитета Л КСМ производст
венного объединения «Д ила» Нуг- 
зара Бачадзе. Отчет этот заслу
шивался незадолго до совершения 
подростком второго преступления. 
Вот краткие выдержки из него: 
«Махниашвили овладел професси
ей токаря, получил второй раз
ряд... В вечерней школе учится 
удовлетворительно... Литературой, 
искусством не интересуется... Из 
предложенного списка рекомендо
ванной литературы це прочел ни 
одной книги... Спорт любит лишь 
как болельщик...».

Вот, собственно, в сжатой 
форме и весь отчет. Из него 
совершенно невозможно узнать 
ничего о характере отношений 
между шефом и подшефным. 
Впрочем, одно все же ясно: 
эти отношения так и не стали 
неформальными, по-человече
ски' близкими и теплыми.

Председатель постоянной ко
миссии по делам несовершен
нолетних Гиви Гагнидзе возра
зил мне:

—  Но ведь не у  каждого есть 
такой педагогический талант, 
каким обладали Макаренко или 

> Сухомлинский...

Верно, не у  каждого. Но 
каждый, кто взял на себя от
ветственность за судьбу «труд
ного» подростка, способен на
ладить с ним близкий кон
такт, завоевать душу юного 
человека, расположить его к 
себе. Разумеется, этого вряд 
ли можно достигнуть, если, 
время от времени встречаясь 
с ним по месту работы или 
учебы, задавать дежурные во
просы типа: «Ну, как ‘учишься, 
как живешь?» или «Чем инте
ресуешься, как проводишь 
свободное время?». Искреннего 
ответа при такого рода кон
тактах между шефом и под
шефным все равно не добить
ся. Но если общественный пос- 
питатель предложит мальчиш
ке, скажем, сходить вместе на 
рыбалку или на стадион, если 
пригласит его к себе домой на 
семейное торжество или так 
просто, попить чайку, сыграть 
в шахматы, то, глядишь, и 
растает ледок отчуждения, от_

кроется мальчишечья душа 
взрослому.

Другие случаи, другие судь
бы. После того, как несовер
шеннолетний Заза Букулашви- 
ли оступился в первый раз в 
1983 году, он был взят на по
руки средней школой N0 7, где 
учился. Комиссия назначила 
ему шефом директора этой 
школы Левана Мчедлишвили. 
Не берусь судить, насколько 
это решение было правильным: 
директор школы слишком за
нятой человек, чтобы мог мно
го времени и внимания уде
лять мальчишке с трудным 
поведением. Скажу лишь, что 
из этой затеи ничего не вы
шло: Заза вновь совершил
преступление, за что ныне 
осужден. Были шефы и у  так
же состоявшего на учете в 
инспекции по делам несовер
шеннолетних Шавлега Маки-, 
швили —  слесари производст
венного объединения «Дила» 
Степан , Елиа швили и Гурам 
Майсурадзе. Были шефы и у  
других подростков, на кото
рых ранее также были заве
дены профилактические дела— 
Рамаза Мура да швили, Альбер
та Насирова и пр. Но все эти 
подростки за повторное совер
шение уголовных преступле
ний ныне отбывают опреде
ленное судом наказание.

Я решил встретиться с неко
торыми из тех «трудных»', ко
торые сейчас состоят на уче
те комиссии и инспекции по 
делам н е с  овершеннолетних. 
Встретиться, чтобы узнать у  
них самих о характере отно
шений с их общественными 
воспитателями.

У Александра Парниашвили сра
зу три шефа: участковый инспек
тор Нодар Германишвили, клас
сная руководительница школы Л  7 
Юлия Мачавариани и педагог-ор
ганизатор ЖЭУ 74 2 Марина Го- 
голадэе. Алик охотно рассказал 
мне, как не раз навещал его уча
стковый, о чем расспрашивал, по
ведал и о том, что часто ходит 
домой к классной руководительни
це — та занимается с ним допол
нительно. Что же касается педа- 
гога-организатора Ж ЭУ Л  2 , то о 
ней подросток вообще, судя по 
всему, впервые услышал от меня.

Другой подросток, Михаил 
Мегрелишвили, сказал букваль
но так:

—  Мой шеф, наш учитель 
физкультуры Яков Ясаманов, 
видится со мной часто. Где? 
На занятиях в школе, где же 
еще... О чем говорим? Спраши
вает меня об учебе, о жизни, 
ну, я отвечаю... Педагога-ор- 
ганизатора Марину Гоголадзе 
что-то не припоминаю. Может, 
и заходила когда к нам... Есть 
у  меня еще один воспитатель—  
секретарь комитета комсомо
ла хлопчатобумажного комби
ната Нукри Гелашвили. Ну, то
же спрашивает время от вре
мени об учебе, о делах...

—  И  все?

—  А  что же еще? —  не по
нял мой собеседник.

—  А  в свободное время? 
Предлагали провести вместе, 
пойти куда-нибудь?

—  Нет, такого не было.
Тогда я решил встретиться

с шефами —  Нукри Гелашви
ли и Мариной Гоголадзе. Пер
вый, как бы оправдываясь, ска
зал, что работы невпроворот, 
трудно время выкроить для Ми
хаила. Но вообще-то он па
рень такой, на которого мож
но надеяться, —  не подведет.

—  Я с ним договорился, — 
поясняет Нукри Гелашвили,— 
если что понадобится, пусть 
заходит ко мне. Бывал не
сколько раз. Сколько раз ви
делись за год? Трудно припом
нить... Думаю, раз пятнадцать... 
Недавно встретил Михаила у 
кинотеатра, предложил денег 
на билет, но он отказался...

Марина Гоголадзе на мой 
вопрос, почему подшефные ее 
не знают, ответила, что встре
чается с их родителями, бе
седует о подростках, словом, 
работает по намеченному пла
ну.

Конечно, мне очень бы хо
телось, чтобы уверенность 
Нукри Гелашвили в том, что 
его подопечный «не подве
дет», оправдалась. Но неволь
но вспоминаю слова ответст
венного секретаря комиссии 
горсовета по делам несовер
шеннолетних Асмат Хумара
швили, сказанные ею о дру
гом подростке, Иосифе Махни
ашвили, ныне отбывающем 
срок наказания:

— В Сосо все мы были уве
рены. Способный парень, ум
ный, красивый... И надо же 
было ему угонять машину... 
Никто не ожидал, что он сно
ва совершит это...

А  почему, собственно, никто 
не ожидал? Разве знали взрос
лые, взявшие на себя от
ветственность за перевоспита
ние этого, да и других подро
стков, как они проводят вре
мя, где бывают, чем занима
ются? Если и знали, то только 
лишь с их слов, но всегда ли 
эти слова были искренни?

Нет, не смог я, как ни ста
рался, найти пример истинно
го, не формального шефства 
взрослого над «трудным», под
ростком, подлинной дружбы 
старшего с младшим, дружбы, 
в основе которой лежит вза
имная предельная искрен
ность...

Тамаз ЛОМСАДЗЕ.
(Спец. корр. «Зарн Восто
ка»).

Редактор
Н. ЧЕРКЕЗИШВИЛИ.

объявления
НЕТ ДЫ М А БЕЗ ОГНЯ...

При строительстве но
вых домов используются 
огнестойкие конструкции, 
применяется целый ряд 
противопожа р н ы х уст
ройств, призванных обес
печить вашу безопасность 
при пожаре.

Но для того, чтобы они 
«сработали», исполн и л и  
свое назначение при по
жаре, необходимо знать 
возможности этих уст
ройств, уметь ими поль
зоваться, следить за их 
состоянием.

Главную опасность для 
жильцов мно г о э т а ж -  
ных домов представ
ляет дым, кот о р ы й 
в считанные минуты 
распространяется по всем 
этажам. Поэтому здесь—  
п зависимости от типа и 
высоты здания —  долж
ны быть установлены пен - 
тиляторы или дымовые 
клапаны —  в специаль
ных шахтах или в стен
ках шахт лифтов. Венти
ляторы включаются ди
станционно —  от кнопок, 
устанавливаемых в кори
дорах здания, или авто
матически —  от пожар
ных датчиков, находя
щихся в прихожих ваших 
квартир.

Распространению дыма 
по этажам и квартирам 
препятствуют также ре
зиновые и синтетические 
прокладки в притворах 
дверей и пружины (так 
назыв а е м ы е доводчи
ки) —  на дверях в кори
дорах и лестии ч н ы х  
клетках.

Каждый жилец зданий 
повышенной этажности 
должен:

следить за исправно
стью уплотняющих про
кладок в притворах квар
тирных дверей;

не запирать на замки 
двери коридоров, в кото
рых расположены пожар
ные краны;

следить, чтобы двери 
лестничных клеток, лиф
тов, тамбуров нлотно за
хлопывались;

следить, чтобы ящики 
пожарных кранов были 
полностью укомплектова
ны рукавами и стволами;

не разрешать дет я м 
включать противопожар
ные устройства, не хра
нить в коридорах вещи—  
для этого есть кладовки;

не держать автомашины 
у зданий, на площадках 
и в проездах, необходимых 
для пожарных автомоби
лей.

При обнаружении ка
ких-либо неисправностей 
противопожарного обору
дования немедленно со
общите об этом в ваш 
Ж ЭУ.

В  случае пожара, при 
появлении дыма немед
ленно звоните по теле
фону « 01», указав свой 
точный адрес.

Для тушения начавше
гося пожара откройте 
ящик пожарного крана на 
этаже, проложите рукав
ную линию со стволом к 
очагу пожара, откройте 
вейтиль и направьте струю 
воды на огонь.

При появлении сильно
го дыма необходимо: 
включить противо д ы м 
ные устройства (дымовые 
клапаны) на этаже и вен
тиляторы, плотно за
крыть двери квартиры, 
выйти на открытый бал
кон или лоджию, либо 
выйти из дома. Помните, 
что при пожаре наимень
шая температура и кон
центрация дыма бывает 
внизу помещения, у по
ла.

ПОМНИТЕ:
Пожар легче предупре

дить, чем потушить! Ос
новной причиной пожара 
в жилых домах становят
ся невыключенные элек
троприборы, неостор о ж - 
ное обращение взрослых 
с огнем, шалость детей, 
неправильное приме н е- 
ние легковоспламе н я н>- 
щихся и горючих жидко
стей (бензина, керосина, 
ацетона, мастики, лака, 
красок и т. д.).

Знать и выполнять на
ши рекомендации необхо
димо для предотвраще
ния пожаров и несчаст
ных случаев.

Управление пожарной 
охраны МВД 

Грузинской ССР.

справки
ТЕЛЕВИДЕНИЕ

на 26 ноября

МОСКВА

ПО ПЕРВОЙ ПРОГРАММЕ.
9.00 — Время. 9.35 — Мультфиль
мы. 10.05 — Балет А. Адана «Ж н- 
зель ». 11.55 — «Живое дерево». 
Документальный телефильм. 15.50— 
Наш современник. Документаль
ные телефильмы. 15.50 — Произ
ведения А. С. Пушкина в музыке. 
17.30 — Объектна. 18.15 — «Твоя 
ленинская библиотека». В Н. Л е
нин «Партийиаа организация н 
партийная литература». 18.55 — 
Документальный фильм о поляр
нике И. Д. Папаиине. 19.15 — Нау
ка и жизнь. 19.45 — Сегодня в ми
ре. 20.00 — Обсуждаем проекты 
ЦК КПСС. Выступление замести
теля заведующего Отделом ЦК 
КПСС Г. X. Шахназарова. 20.20— 
Наш сад 20.45 — Навстречу XXVII 
съезду КПСС. Программа телеви
дения Туркменской ССР. 22.00 — 
Время 22.35 — «Г од  как жизнь».* 
Художественный фильм. 00.15 — 
Сегодня в мире.

ПО ВТОРОЙ ПРОГРАММЕ.
9 15. 10 20 — Научно-популярные

фильмы. 9.35 — В. Вересаев. По 
страницам произведений. 10.35,
13.40 — Французский язык. 11.05— 
Учащимся СПТУ. История. 11.35,
12.40 — География. 6-й класс.
12.05 — Учащимся СПТУ. Эстети
ческое воспитание. 13.10 — Исто
рия. 7-й класс. 14.10 — Страницы 
истории. К 80-летию революции 
1905-1907 гг. в России. 14.55 -  
Знай и умей. 15 25 — Драматургия 
и театр. 19.15 — « . .До шестнадца
ти и старше». 20.00 — Служу Со
ветскому Союзу! 21.15 Междуна
родная панорама. 22.00 — Время. 
22 35 — Хоккей. «Крылья Сове
тов» — «Химик». 2-й и 3-й перио
ды.

ТБИЛИСИ

ПО ПЕРВОЙ ПРОГРАММ Е.
9.00 — Время. 9.30 — Программа 
телепередач. 9.35 — Моамбе (по
вторно). 19.05 — Международный 
дневник (повторно). 10.35 — Мно
госерийный художественный те
лефильм «Угрюм-река». 3-я се
рия. 11.40 — По родной стране. 
Документальный телефильм «Ени
сейский меридиан». 12.30 — Со
ветский образ жизни. Докумен
тальный телефильм «Слово име
ет Радкевич». 13.00 — Телекурс.

Грузинский язык. 13.30 — Ин
формационный выпуск. 13.45 — 
Абитуриентам. Химия., '(14.15 —< 

Грузинский документальный теле
фильм «Подземный храм». 14.30— 
Незабываемые образы — Э. Ман- 
джгаладзе (повторно). 16.00 — 
Программа вечерних передач.
16.05 — Информационный выпуск.
16.15 — Изучим английский язык.
16.45 — На экранах тбилисских 
кинотеатров. 16.55 — Программа 
мультфильмов. 17.20 — Для школь
ников. Встреча с писателем М. Ка- 
хидзе .(повторно). 17.40 — Рекла
ма. 17.50 — Грузинский докумен
тальный телефильм «Грузинский 
хоккей». 18.15 — Гражданин, об
щество, закон. Анатомия одного 
преступления. 18.50 — Для моло
дежи. Комсомол Грузии в Вели
кой Отечественной Войне. Пере
дача 5-я. Год 1945-й. 19.30 — Мо
амбе. 20 00 — Навстречу XXVI !  
съезду КПСС. Обсуждаем проек
ты ЦК КПСС (М ). 20 20 —
Ф. Лист. Концерт для фортепиано 
с оркестром. 20.45 — Навстречу 
XXVII съезду КПСС. Программа 
ТВ Туркменской ССР (М ). 22 0 0 - 
Время. 22.35 — Веками храня...
22.40 — На экране — кинокомедия. 
Художественный фильм «Родня».

ПО ВТОРОЙ ПРОГРАММЕ
16.25 — Грузинский художествен
ный фильм «Лурдж а Магданы». 
17.35 — Объявления. 17.40 — Со
ветский образ жизни. Докумен
тальный телефильм «Когда про
звучит заводской гудок». 18.10— 
Для школьников. География.

РАДИО
на 26 ноября

ПО ПЕРВОЙ ПРОГРАММЕ. 
6.08 — Последние известия. 6.38 — 
Напевы земли родной. 6.50 — 
Сельское утро. 7.30 — Радиогазе
та «Пионер Грузии». 8.37 — От 
мелодии к мелодии. 9.25 и 9.37 — 
Обзор республиканских газет.
9,45 — М. Фрадкин. Песни к 
кинофильмам. 11.00 — Последние 
известия. 11.15 — «Ленинский 
принцип партийности литературы». 
К 80-летию со дня издания статьи 
В. И. Ленина. 11.30 и 11.50 — Об
зор и передовая статья «Правды» 
на грузинском языке. 11.40 — Уча
щимся. Начинаем зарядку! 12.10— 
Грузинская народная музыка.
12.25 — Страничка поэзии. 12.30 — 
П. Чайковский. Отрывки из Первой 
сюиты. 13.40 — Литературные чте

ния. 14.15 — Грузинские музыкан
ты — лауреаты премии Руставели.
16.00 — Наука и техника (М ).
17.00 — Последние известия. 17.15— 
Г. Канчели. Песни. 17.35 — Уча
щимся. Концерт по вашим прось
бам, друзья! 18.00 — Радиослуша
телям отвечают международные 
обозреватели. 18.15 — Мелодии, 
ритмы, настроение. 18.30 — Рес
публиканские известия иа русском 
языке. 19.00 — «Студия-диалог».
19.15 — М. Кажлаев. Лирические 
пьесы. 19.30 — Агропромышленный 
комплекс: насущные заботы. 19.40— 
Грузинские народные песни. 20.30— 
Отрывки из оперы П. Масканьи 
«Сельская честь». 2100 — Вечер
няя сказка. 21.16 — Радиостанция 
«Сичабуке». 22.00 — В. Аэарашви- 
ли. Камерные произведения. 22.30— 
Последние известия. 23.30 — Му
зыкальный калейдоскоп. 24.00 — 
Бой часов. Гимн Грузинской ССР

ПОГОДА
на 27 и 28 ноября

В ЗАПАДНОЙ Грузии ожидает
ся переменная облачность, дожди, 
в горах снег, ветер слабый. Тем
пература в н и з м е н н ы х  райо

нах: ночью 4-4 4-9 градусов, днем 
4-12 4-17 градусов. В г о р н ы х  
районах: ночью —1 4-4 градуса, 
днем 4 -6  4-11 градусов. В в ы с о 
к о г о р н ы х  районах: ночью —4 
4 - 1  градус, днем 4 -2  4-7 градусов.

В ВОСТОЧНОЙ ГРУЗИИ -  пе
ременная облачность, местами не
большие дожди и туман, ветер за
падный, 9—14 метров в секунду. 
Температура на р а в н и н а х :  но
чью 4_2 + 7  градусов, днем 4-7 
4-12 градусов. В г о р н ы х  райо
нах: ночью —2 4-3 градуса, днем 
4-4 4-9 градусов. В в ы с о к о 
г о р н ы х  районах: ночью —3 —8 
«радусоя, днем 0 4-5 градусов.

В ТБИЛИСИ 26 ноября — пере
менная облачность, без осадков, 
ветер слабый. Температура возду
ха 4-9 4 _11 градусов.

АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ 
РЕДАКЦИИ 

380008, Тбшляси-8, 
пр. Руставели, 42

Ответственный секретарь 95-17-94 
Секретариат 99-19-92

О Т  Д  I  Л  Ы:

Партийной живая 
Пропаганды
Советского строительства 
Промышленности, строе- 

телмтиа и транспорта 
Салмиого жооиЙстиа я пе

рерабатывающей иро-

99-19-91

Науки, оувои и школ 
Литературы и искусства 
Республиканской инфор

мации
Ия остр айвой информации 
Писем и массовой работы 
Иллкмгтрании
Сектор корросмоидамтсивй

99-99-91

99-19-17

99-19-19
99-17-54
99-99-29

95-17-55
91-19-59
95-92-19

99-21-51

■раенова
Заместителе редактора

95-11-5*
95-19-54
99-19-97

Сектор сиорта

СОВСТВВННМГ
КОРРВСПеНДЖЯТЫ:

Мосине — 199-99-97. Сухуми -
2-49-29, Батуми -  1-41-99. Ц »п -  
вали — 1-29-49. Кутамси — 9-21-11. 
Рустлм -  11-59-11, Телам -
3-29-91, Гори -  54541. Адалщи- 
ха — 1-17-91, Иоии ч и и  — 19-21, 
Эугдида -  2-14-44. Макаридае -

ИНДЕКС М Ш  О рй и п  ТрудомФго Краевого Змамаим типография Н а л » ЦК КП Грувяи. Печаоаггея оф и т а  способом в гааетном корпусе, ул. Хошараульскал. 2*. 1 2 3 4 5 в 7 8 9 10 >4 12 13 14 15 16 17 18 19 20 21 22. УЭ 0267?


